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За трудовую доблесть

Репортаж / стр. 8-9

власть/ стр. 4

интервью / стр. 10

От СОлОвьЁва 
Оврага дО  
деОфшОриЗации 

иСпытание  
вОлгОй
кто «выживает» в гонке 
на собачьих упряжках

Сергей Кузьмин:
в СОчи 
выСтупим 
лучше, чем 
в ванКувере

Дата / стр. 15

учЁным нииара 
пОКажут 
СпеКтаКли 
лучших театрОв 
Страны
в соглашении,  
подписанном  
Минкультуры  
и  «Росатомом»,  
фигурируют  
27 «закрытых» городов 

герои труда/ стр. 5

Председатель комитета 
совета Федерации  
сергей Рябухин  
отчитался перед зсО 

2014 год объявлен  в Ульяновской области годом человека труда.  
во всех муниципальных образованиях региона пройдёт порядка  
600 тематических мероприятий, направленных на популяризацию рабочих 
специальностей и формирование уважительного отношения к труду
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ОБЛАСТЬ В ПЛАНАХ И КОММЕНТАРИЯХ

  На базе Ульяновского педуниверситета откроют современный физкультурно-
спортивный комплекс. В ходе осмотра плавательного бассейна «Буревестник» 

Сергей Морозов поручил проработать вопрос о работе бассейна в ночное время,  
а также предусмотреть возле спортивного объекта парковку для автомобилей.

По итогам работы за 2013 год Ульяновский линейный отдел МВД России на 
транспорте занял первое место среди линейных подразделений Управления 

транспорта МВД России по Приволжскому федеральному округу. В прошлом году  
количество преступлений против частной собственности снизилось на 29,5 процента. 

8-9 февраля на Белом озере в Николаевском районе пройдет Открытый 
чемпионат Пензенской области по рыболовному спорту в дисциплине «Лов-

ля на блесну со льда». Ожидается, что участниками турнира станут сильнейшие 
спортсмены из Пензенской, Ульяновской, Самарской и Тамбовской областей.

С  февраля трудовые 
пенсии подрастут

С 1 февраля 2014 года  
трудовые пенсии граждан будут  

проиндексированы на 6,5%. 

увеличению подлежит весь размер 
трудовой пенсии, в том числе и 
фиксированный базовый размер.

На территории ульяновской области 
индексация будет произведена более 366 
тысячам получателям трудовых пенсий. 

В среднем трудовые пенсии 
ульяновских пенсионеров увеличатся 
на 610,20 руб., в том числе  пенсия по 
старости в среднем увеличится на 635,07 
руб., по инвалидности -  на 391,19 руб., по 
случаю потери кормильца - на 463 руб.

с учетом индексации средний размер 
трудовых пенсий в регионе составит   
9 998,2 руб., в том числе  средний размер 
пенсий по старости - 10 405,47 руб.

Дополнительные расходы Отделения 
Пенсионного фонда рФ по ульяновской 
области в связи с индексацией составят 
свыше 230 млн руб.

Документы на выплату трудовых 
пенсий с 01.02.2014 в новых размерах 
сформированы и переданы в организации, 
осуществляющие доставку пенсий.

Очередное увеличение пенсий 
ожидается в апреле 2014 года.

Самолёт «Руслан» 
вернулся после взлёта 
в аэропорт Казани

Выполнение рейса самолета Ан-124 
«Руслан» Казань-Кабул (Афганистан), 

который  эксплуатирует ООО «Волга-
Днепр» (Ульяновск), было прервано в 
среду по техническим причинам после 

вылета из аэропорта в Казани, сообщи-
ли агентству «Интерфакс-Поволжье» в 
пресс-службе Приволжской транспорт-

ной прокуратуры.

По данным надзорного ведомства, 
спустя 14 минут после взлета из между-
народного аэропорта «казань» у самолета 
не убралась левая стойка шасси, и коман-
дир экипажа принял решение вернуться. 
На борту самолета находились 16 членов 
экипажа и 10 сопровождающих груз лиц. 
«Посадка прошла в 6.39 мск в штатном 
режиме, благополучно. Никто не постра-
дал», - сообщили в прокуратуре. 

Шишки собираем и сушить кладём
В лесных хозяйствах области продолжа-

ется заготовка семян деревьев лесных пород. 
уже собрано более 100 тонн шишек сосны 
обыкновенной. 

После механизированной обработки в 
шишкосушилках из них получится порядка 
1000 кг семян. как считают специалисты, 
при условии хорошей всхожести это позво-

лит вырастить в лесном питомнике порядка 
15 миллионов штук сеянцев сосны обык-
новенной и удовлетворить потребность ре-
гиона в посадочном материале для создания 
лесных культур в 2016 году, пояснили в про-
фильном министерстве.

Всего в области действуют три шишко-
сушилки калининского типа, способных 

перерабатывать шишки сосны до 2-3 тонн 
в сутки. Они расположены в Вешкаймском, 
Николаевском и кузоватовском лесниче-
ствах. Ассоциацией барышских лесопро-
мышленников в 2013 году была приобрете-
на шишкосушилка камерного типа для нужд 
своего предприятия, способная просушить 
50 кг шишек сосны. 

“Федеральное агентство лесного хозяйства намерено в ближайшее время 
создать страховые фонды семян и продумать соответствующее финансирование.  
30 января 2014 года в Нижнем Новгороде состоится выездное совещание Рослес-
хоза «Эффективность исполнения переданных полномочий в области лесных отно-
шений субъектами Приволжского федерального округа: итоги 2013 года и задачи на 
2014 год», в котором наш регион также примет участие. Думаю, что проблеме заго-
товки и создания специальных фондов семян будет уделено должное внимание”

Александр 
Чепухин,  
зампред правительства –  
министр сельского, лесного  
хозяйства и природных  
ресурсов Ульяновской области:

Анастасия Гайнутдинова

В еще строящемся ульяновском 
микрорайоне «Запад-1» совсем 

скоро откроется детский сад. 
Городское управление образо-
вания обещает в начале марта 

начать выдавать в него путевки, 
а в апреле - запустить сад на пол-

ную мощность. Всего в планах 
областного правительства на 

2014 год – 3000 новых мест для 
дошколят. Существенным под-

спорьем в этой работе станут 203 
млн рублей, которые наш регион 

получит из федерального бюд-
жета для модернизации системы 

дошкольного образования.

у жительницы ульяновска 
Ларисы кашиной двое детей, и 
открытия детского сада по сосед-
ству с домом она ждет с нетерпе-
нием. теперь старшую дочку таню 
не нужно будет возить в садик за 
несколько остановок, а младшую, 
двухлетнюю Настю, можно сразу 
отвести в ясельную группу. За-
ведующая детским садом № 142 
Лариса куликова говорит, что ее 
дошкольное учреждение - одно из 
немногих в городе, где будут рабо-
тать сразу две группы для таких 
крох, как Настя. В целом же дет-
ский сад рассчитан на 240 мест, в 
нем будут открыты группы для де-
тей всех возрастов, начиная с по-
лутора лет. кроме того, в саду уже 
оборудован мини-спортивный 
зал с уникальными детскими тре-
нажерами, сенсорная комната и 
специальный зал с мультимедий-
ной установкой для интерактив-
ного обучения малышей. сейчас в 
учреждении завершается ремонт, 
в группы поступают оборудова-
ние и игрушки. 

Осмотрев стоящийся детсад, 
глава региона сергей Морозов от-

Детский сад с экспертизой

Осмотрев стоящийся детсад, глава региона  
Сергей Морозов отметил, что остался удовлетворен увиденным

метил, что остался удовлетворен 
увиденным. 

- Надеюсь только, что все сро-
ки будут соблюдены и ребята, с 
учетом адаптационного периода, 
начнут посещать это дошкольное 

учреждение с марта-апреля. тем 
более что рядом мы строим огром-
ный микрорайон на 1 млн ква-
дратных метров, - добавил он.

В тот же день губернатор про-
вел совещание с главами районов, 

посвященное решению проблем 
дошкольного образования. Одной 
из его ключевых тем стал вопрос 
освоения средств, выделенных му-
ниципалитетам на строительство 
и ремонт детских садов в 2013 году. 
сергей Морозов подчеркнул:

- Не хочу никого пугать, но сра-
зу хочу обратить внимание руково-
дителей муниципальных образо-
ваний: если будут нарушены сроки 
сдачи объектов, на которые мы в 
прошлом году в общей сложности 
выделили порядка 1 млрд рублей, 
мы оставляем за собой право не 
выделять дополнительные финан-
совые средства этим муниципаль-
ным образованиями. Но при этом 
ни с кого не будет снята обязан-
ность провести соответствующие 
работы и создать новые места в до-
школьных учреждениях. 

как сообщила министр обра-
зования и науки региона екатери-
на уба, в прошлом году ремонтные 
и строительные работы выпол-
нялись на 49 объектах в 22 муни-
ципальных образованиях, боль-
шая часть из них уже завершена. 
Остальные объекты должны быть 
сданы в кратчайшие сроки - толь-
ко на март в регионе запланирова-
но открытие порядка 10 детских 
садов. При этом губернатор попро-
сил министра проконтролировать, 
чтобы районные власти вовремя 
выделили средства на содержание 
дошкольных учреждений и гром-
кие открытия детсадов не стали 
«пустышками». 

- За прошлый год мы создали 
2,5 тысячи новых мест. В этом году 
планы более амбициозные - почти 
3 тысячи новых мест, и на все про 
все нам надо изыскать почти пол-
тора миллиарда рублей. Но на 
2015 год перед нами стоит еще бо-
лее серьезная задача - полностью 
решить проблему с дошкольными 
учреждениями.  
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Таможня отдает добро
Федеральная таможенная служба 

россии достигла соглашения с пред-
ставителями международных экспресс- 
перевозчиков по доставке товаров из 
интернет-магазинов. 

Во вторник Федеральная таможен-
ная служба россии (Фтс) и операторы 
экспресс-доставки почтовых отправле-
ний разрешили разногласия по поводу 
обработки интернет-посылок. Об этом 
сообщил глава Фтс Андрей Бельяни-
нов. По его словам, уже с 29 января про-
блемы, которые имеются с таможенным 
оформлением, будут сняты.

По словам Бельянинова, стороны до-
говорились об условиях доставки, кото-
рые удовлетворяют как таможенников, 
так и операторов. В частности, беспо-
шлинно в россию будут ввозиться по-
сылки весом не более десяти килограм-
мов и стоимостью не больше 200 евро. 
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ПОдРОБНОСТИ

В минувший вторник вход в здание Дома правительства  был абсолютно 
свободным. В рамках дня открытых дверей представители федеральных и 

региональных органов власти смогли проконсультировать граждан по вопро-
сам получения госуслуг, в том числе в электронном виде.

В торговле со странами дальнего зарубежья наблюдается увеличение 
стоимостных объемов импорта на 27,11%, объем экспорта уменьшился на 

22,24%, сообщает ульяновская таможня.  В торговле со странами СНГ объем 
экспорта увеличился на 24,2%, объем импорта - в 2,91 раза.  

В связи с погодными условиями  
Всероссийские массовые соревнования по лыжным гонкам  

«Лыжня России-2014» будут проведены на территории  
Ульяновской области на следующей неделе.

На майские полетим в Грецию    Чтобы доктор  
был всегда рядом

Игрок  
ульяновской «Волги» 
Эмиль Бихузин – 
чемпион мира
В Норвегии завершился чемпионат мира по 

хоккею с мячом среди юниоров. В составе сбор-
ной россии выступал игрок ульяновской «Вол-
ги» Эмиль Бихузин.

российская команда на предварительном 
этапе обыграла шведов (4:2) и команду хозяев 
(4:1). А с финнами в основное время сыграла 
вничью - 3:3, но выиграла серию пенальти и ста-
ла первой на предварительном этапе.

В полуфинале россияне вновь одолели нор-
вежцев, 2:1. А вот финал с неуступчивыми фин-
нами оказался богатым на мячи: 11:7 в пользу 
россиян.

уже в апреле-мае 2014 года у ульяновских туристов может по-
явиться возможность улететь из ульяновска в Грецию. О том, что 
новые прямые рейсы за границу могут открыться уже весной этого 
года, 73online.ru заявил замминистра транспорта Андрей тюрин. 
По его словам, переговоры с потенциальными перевозчиками за-
вершатся через десять дней.

туристам будет предложено слетать напрямую в Грецию. По 
словам  тюрина, одним из инициаторов появления нового рейса за 
границу стало руководство аэропорта «ульяновск-Восточный».

Заместитель директора аэропорта «ульяновск-Восточный» 
Владимир Гортиков пояснил 73online.ru, что «ведутся активные 
переговоры с несколькими авиакомпаниями об организации ново-
го прямого авиарейса между ульяновском и Грецией». Предвари-
тельный период этого авиарейса в случае положительного исхода 
переговоров - с мая по октябрь текущего года.

Называть потенциальных перевозчиков и тюрин, и Гортиков от-
казались. как отметил тюрин, вероятность положительного исхода 
переговоров о появлении «греческого» маршрута составляет 90%.

В настоящее время в ульяновске существует не-
обходимость в развитии сети офисов врачей общей 
практики. В особенности это касается микрорайонов 
«Юго-Западный», «Запад-2», «искра» и «репино». Му-
ниципальные образования также нуждаются в новых 
фельдшерско-акушерских пунктах.

Губернатор сергей Морозов поручил регионально-
му минздраву решить эту проблему, используя частно-
государственное партнерство.

Проект «Доктор рядом» подразумевает предоставле-
ние частным организациям помещений для оказания ме-
дицинских услуг при условии бесплатного обслуживания 
граждан по системе ОМс.

работа по внедрению проекта ведется уже несколько 
месяцев, и уже в этом году в его рамках будут открыты 
первые офисы врачей общей практики.

Анна Никс

Вчера глава региона Сергей 
Морозов провел очередную 

встречу с представителями 
средств массовой информа-
ции. В беседе с журналиста-

ми губернатор рассказал о 
предстоящей командировке 

в Иркутск, о своем участии в 
Давосском форуме и о том, 

что он не собирается лично по-
сетить Олимпиаду в Сочи.

- В россии не так много го-
родов, где производится совре-
менная авиационная техника, 
и иркутск входит в их число, 
а следовательно, и в сферу на-
ших интересов, - рассказал 
сергей иванович. - Мы со-
вместно занимаемся разработ-
кой новых моделей самолетов, 
которые будут выпускаться в 
ближайшее десятилетие. кро-
ме того, мне, как руководителю 
региона, где одним из  градоо-
бразующих предприятий явля-
ется авиационный завод, очень 
интересно понаблюдать, как 
складываются отношения ана-
логичного предприятия в ир-
кутске и региональной власти. 
Начиная примерно с 2016 года 
мы должны производить около 
16-17 самолетов в год, а при 
стоимости одного самолета в 
три миллиарда это получается 
огромная сумма.

кроме того, сергей Моро-
зов назвал иркутск в числе воз-
можных союзников за введение 
русского хоккея или хоккея с 
мячом в разряд олимпийских 
видов спорта.

- Это очень зрелищное, ин-
тересное и любимое многими 
действо, - заявил губернатор.

коснувшись темы участия 
ульяновской области в Давос-
ском форуме, сергей ивано-
вич подчеркнул, что не ожидал 
столь приятной оценки разви-

тия региона. А затем заявил о 
весьма амбициозном «плане-
максимум», девизом которого 
стали слова: «Не догонять, а 
опережать».

- Да, мы хотим быть лиде-
рами - причем во всех областях. 
На форуме в Давосе прозвучала 
наша тема создания своеобраз-
ной «бизнес-википедии», ко-
торая могла бы помочь людям, 
пытающимся открыть свое 
дело, избежать характерных 
ошибок. и после заседания, где 
обсуждалась эта идея, ко мне 
подошли представители двух 
южноамериканских стран, где 
сейчас создается аналогичное 
издание. кроме того, в Давосе 
удалось провести переговоры с 
рядом потенциальных инвесто-
ров. Например, относительно 
площадки  в районе уксМ, где 
в ближайшее время должен за-
работать новый кирпичный за-
вод, достигнута договоренность 
со швейцарскими компаниями, 

что там будет возведено еще 
два предприятия - примерно на 
пятьсот рабочих мест.  

кроме того, глава региона 
встретился с представителями 
крупной аэрокосмической ком-
пании, которая сейчас смотрит 
на россию как на потенциаль-
ного партнера и подыскивает 
здесь место для своего предпри-
ятия. если все сложится благо-
получно, то очень возможно, 
что этим местом станет как раз 
наш регион. 

Губернатор также расска-
зал о «видах» на нашу область 
крупнейшего холдинга «ев-
роцемент груп». В ближайшее 
время  он планирует направить 
на модернизацию цементного 
завода в Новоульяновске поч-
ти семь миллиардов рублей. 
При этом реконструкция про-
изводства позволит снизить 
влияние его на окружающую 
среду в пять раз. В результате 
Новоульяновск станет одним 

из самых экологически благо-
получных регионов области. 

В Давосе также была за-
тронута тема строительства в 
ульяновской области крупней-
шего машиностроительного за-
вода по производству станков 
для горнорудной промышлен-
ности. сейчас рассматривается 
несколько площадок, где можно 
разместить подобное предприя-
тие. сергею Морозову удалось 
шокировать участников встре-
чи, заявив, что примерный раз-
мер инвестиций в этот завод за 
два года  составит… 100 милли-
ардов (!) рублей с количеством 
вновь созданных рабочих мест в 
три тысячи. 

- если этим планам суждено 
воплотиться в реальность, то это 
будет самый амбициозный про-
ект не только нашей области, но 
и всей россии в целом, - подчер-
кнул губернатор.

Несмотря на столь глобаль-
ные цифры, инвестиционный 
портфель области на этом не 
опустел. В нем остались такие 
проекты, как создание вертолет-
ного центра и сети вертолетных 
площадок по соглашению, под-
писанному с «Аэросоюзом», 
строительство большого мело-
завода в Шиловке и завода по 
производству строительных 
смесей в сенгилеевском районе. 
словом, планов у региона, как и 
у его руководителя, как всегда 
громадье. Вот только в ближай-
ших из них у сергея ивановича 
нет, вопреки некоторым «обще-
ственным мнениям», личного 
посещения Олимпиады в сочи.

- Да что вы, мне просто не-
когда! Буду следить за сорев-
нованиями по телевизору. В 
нашей семье больше всего лю-
бят хоккей, лыжи и биатлон. 
Болеем мы очень горячо, так что 
моральную поддержку нашим 
спортсменам со стороны своей 
семьи гарантирую! 

сто миллиардов за два года -
цена только одного инвестиционного проекта региона

Скамейки  
под  присмотром
Надя Акулова

Круглосуточная защита бульвара  
обойдется городскому бюджету  

примерно в 400 тысяч рублей. 

ульяновский приволжский бульвар Новый Ве-
нец, который является одним из самых любимых и 
посещаемых мест в городе, теперь будут охранять 
с особым рвением. Это связано не с разгулом пре-
ступности, а с заботой об общественном достоянии 
- уличной мебели, памятниках, клумбах, деревьях. 
По информации городского центра благоустрой-
ства и озеленения, за порядком будут следить со-
трудники местных частных охранных агентств.

круглосуточная защита бульвара обойдется го-
родскому бюджету примерно в 400 тысяч рублей. 
как известно, вандалы особенно любят ломать и 
царапать скамейки, бить фонари, опрокидывать 
урны, крушить декоративные заборы, рисовать и 
писать на постаментах памятников и вытаптывать 
клумбы - эту «активность» и должны предотвра-
щать нанятые профессионалы. кстати, если они не 
смогут воспрепятствовать хулиганам, ущерб будет 
возмещать их руководство.

В ульяновске рассчитывают на то, что траты 
на круглосуточную охрану со временем окупятся. 
судя по всему, регулярно менять изуродованную 
уличную мебель, восстанавливать брусчатку, за-
крашивать надписи и покупать новые саженцы 
значительно накладнее.

Круглосуточное дежурство организуют  
от здания УлГПУ до филармонии

В России не так много городов,  
где производится современная 
авиационная техника, и Иркутск входит 
в их число, а следовательно, и в сферу 
наших интересов
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Георгий Кузнецов 

Январское заседание областного 
парламента началось с отчета 

представителя ЗСО в Совете Фе-
дерации РФ Сергея Рябухина о 

его работе в сфере лоббирования 
интересов Ульяновской области. 

Хорошо известен круг на-
иболее важных вопросов развития 
региона, решение которых невоз-
можно без федерального вмеша-
тельства. Причем «вмешатель-
ство» это заключатся не только и 
даже не столько в дополнительном 
финансировании, сколько в поис-
ке нужных контактов и ускорении 
принятия решений.  

Именно поэтому сергей Ря-
бухин, выступая перед депутатами  
20 сентября после наделения его 
полномочиями сенатора от ЗсО,  
перечислил первоочередные зада-
чи, над решением которых  плани-
рует работать в совете Федерации. 

Более того, в декабре губер-
натор сергей Морозов дважды 
проводил совещания с депутата-
ми Госдумы и сенаторами сФ от 
Ульяновской области, в результате 
которых из сводного перечня во-
просов в 64 пункта, требующего  
постоянной работы «в верхах», на 
долю сергея Рябухина выпали ин-
фраструктурные проекты, загруз-
ка промышленных предприятий 
и работа предприятий военно-
промышленного комплекса.

Итак, посмотрим, что сделано.
Для реконструкции здания 

центрального железнодорожно-
го вокзала в Ульяновске не было 
проектно-сметной документации. 
Во вторник 28 января подписан 
договор о взаимодействии с прези-

дентом ОаО «РЖД» Владимиром 
Якуниным и начальником дирек-
ции железнодорожных вокзалов 
«РЖД» сергеем абрамовым, со-
гласно которому ПсД по архитек-
турной части фасада здания выпол-
нит «Ульяновскгражданпроект», а 
по технологической части вокзала 
- специализированный институт 
железнодорожного транспорта, 
единственный в стране имеющий 
необходимую лицензию. сергей 
Рябухин высказал надежду, что в 
первом полугодии ПсД будет го-
това и пройдет экспертизу, после 
чего можно будет начинать рекон-
струкцию.

Уже  находится на экспертизе 
ПсД по взлетно-посадочной по-
лосе УВаУ Га (ВПП аэродрома 
им. Карамзина, речь идет о ее ре-
конструкции  и получении статуса 
«международной»). «Все, что за-
висит от нас в этом капиталоемком 
проекте, - подчеркнул сенатор, - мы 
сделали. техническое задание на-
чальник училища сергей Краснов 
и другие ульяновские представите-
ли выполнили, сейчас я подталки-
ваю Минтранс РФ к дальнейшим 
действиям, курирует наш вопрос 
замминистра Валерий Окулов».

Возмутила сергея Рябухина 
сумма налогов, уплаченных в про-
шлом году в областной бюджет 
УаЗом: «Меньше одного миллиар-
да  рублей - это безобразие, - оценил 
бывший аудитор счетной палаты 
РФ, - надо разобраться с этим, тако-
го не должно быть».  По его словам 
он совместно с заместителем пред-
седателя Военно-промышленной 
комиссии при Правительстве РФ 
Олегом Бочкаревым дважды про-
водил совещания с представителя-
ми всех силовых ведомств по госза-
казу для Ульяновского автозавода.  

спрос на автомобили - речь идет о 
модельном ряде Hunter -  есть (толь-
ко внутренние войска готовы зака-
зать около шести тысяч «уазиков»), 
но у потенциальных заказчиков есть 
встречные просьбы, связанные с до-
оборудованием - с двойными стекла-
ми, с установкой брони,  специальных 
мест для дополнительных канистр и 
т. д.  В связи с этим сергей Рябухин 
попросил спикера анатолия Бакаева 
поручить алсу Балакишиевой «взять 
под контроль выполнение просьб, 
сформулированных силовиками».  
При  условии их выполнения, речь 
может идти о дополнительном заказе 
в 20 тысяч машин. 

Зато дезактивация соловьева 
оврага в центре Ульяновске (сюда в 
1956 году  свозили остатки радио-
активных веществ, сгоревших во 
время пожара на радиоламповом 
заводе) практически уже стала ре-
альностью. сергей Рябухин провел 
переговоры с главой «Росатома» 

Председатель комитета совета Федерации  
сергей Рябухин отчитался перед ЗсО 

От соловьёва оврага до деофшоризации  

Бизнес-
омбудсвумен
Ева Штерле

Новым уполномоченным по за-
щите прав предпринимателей 

Ульяновской области стала со-
ветник губернатора по вопросам 

предпринимательства Татьяна 
Скопцова. 

В новой должности татьяна 
скопцова, последние несколько 
лет занимавшая пост советника 
губернатора на общественных на-
чалах, была утверждена 30 января 
на заседании Законодательного 
собрания: «за» проголосовали все 
23 депутата. Ранее ее кандидатура 
также была одобрена уполномо-
ченным по защите прав предпри-
нимателей при Президенте РФ 
Борисом титовым и главой регио-
на сергеем Морозовым. 

Кандидатуру татьяны скоп-
цовой на должность уполномо-
ченного по правам предпринима-
телей выдвинуло региональное 
отделение «ОПОРа РОссИИ». 

- считаю, что татьяна Ни-
колаевна уже зарекомендовала 
себя в качестве защитника за-
конных прав и интересов пред-
принимательского сообщества, 
- прокомментировал руководи-
тель Ульяновского отделения 
данной общественной организа-
ции  Руслан Гайнетдинов. - Она 
часто бывает в муниципалитетах, 
встречается с людьми и пытается 
вникнуть даже в самую мелкую 
проблему, которая в макроэконо-
мическом масштабе не имела бы 
столь большого значения. Кроме 
того, она пользуется заслужен-
ным авторитетом: с ее мнением 
считаются и различные органы 
контроля и надзора, и органы го-
сударственной власти, что непло-
хо скажется на дальнейшей работе 
в должности уполномоченного по 
защите прав предпринимателей.

Всего на кресло бизнес-
омбудсмена претендовали пять 
кандидатов, включая экс-
уполномоченного анатолия 
сагу. свое отношение к татьяне 
скопцовой еще до того, как ее 
кандидатуру внес глава региона, 
он выразил в блоге в Интернете, 
отметив, что при ее всех положи-
тельных качествах сомневается, 
что при защите законных прав 
предпринимателей она способна 
пойти на открытый конфликт с 
властью. Впрочем, многие пред-
приниматели с ним не согласи-
лись. так, 29 января на заседании 
президиума правительственной 
комиссии по развитию мало-
го и среднего бизнеса от име-
ни ульяновского бизнес-клуба 
«сембер» в поддержку кандида-
туры скопцовой выступил ру-
ководитель медиахолдинга «Мо-
заика» Расих Гатауллин:

- По эффективности работы 
по защите интересов предпри-
нимательского сообщества для 
меня есть три сопоставимые фи-
гуры - это Исаак Гринберг, ана-
толий сага и татьяна скопцова. 
Возможно, татьяна Николаевна 
не так публично и не так активно 
представлена в информационном 
поле. Она работает скрупулезно, 
спокойно, «тихим сапом» доби-
вается решений проблем пред-
принимателей, но это вовсе не 
умаляет ее заслуг в этой сфере, - 
заметил он.

К слову, на заседании татьяну 
скопцову поддержало абсолютное 
большинство присутствовавших. 

- торгово-промышленная па-
лата Ульяновской области пред-
лагала на эту должность Констан-
тина леонтьева. Он не прошел, 
губернатор поддержал татьяну 
скопцову. Мы уважаем это реше-
ние. Как руководитель комитета 
по предпринимательству палаты, 
леонтьев будет взаимодейство-
вать с уполномоченным, если это 
потребуется, - отметил президент 
тПП Юрий Рогов.

(Окончание на стр. 11)

сергеем Кириенко, который вы-
разил готовность заложить не-
обходимые средства, а это около 
600 миллионов рублей, в ведом-
ственную программу на 2014 - 
2015 годы.  теперь все зависит от 
скорости подготовки заявки со 
стороны области. 

К сожалению, немногого 
удалось добиться в вопросе за-
грузки «авиастара». Несмотря 
на все усилия сергея Рябухи-
на (и не только его), сдвинуть с 
«мертвой точки» вопрос запуска 
в серию ту-204сМ  пока не уда-
лось. Но учитывая, что реали-
зацию федеральной программы 
по развитию авиационной про-
мышленности скоро возьмет 
под контроль счетная палата, 
подвижки, по мнению сенатора, 
весьма возможны.

так же, как председатель 
комитета совета Федерации по 
бюджету и финансовым рынкам, 
сергей Рябухин рассказал, как 
идет работа по деофшоризации 
экономики. Дело в том, что по 
самым скромным оценкам, ре-
шение этой проблемы  позволит 
влить в экономику России не 
менее трех триллионов рублей. 
(При том, что совокупный ком-
мерческий и бюджетный долг 
субъектов РФ - 1,6 триллиона.)

«На прошлой неделе я 
участвовал в коллегии Мин-
фина, посвященной этой теме, 
- сказал сергей Николаевич, 
- сейчас мы формируем пакет 
законодательных инициатив, 
порядка 18 пунктов, где будут 
изменения в Гражданский, На-
логовый, Бюджетный и Уголов-
ный кодексы.  В их продвиже-
нии нас пообещал поддержать 
совет безопасности». 

Георгий Кузнецов 

Первое в году заседание 
областного парламента V со-

зыва завершилось в рекордно 
короткий срок - около двух 

часов. В отсутствии почти тре-
ти списочного состава (при-

сутствовало 23 депутата из 36) 
народные избранники рассмо-

трели 17 пунктов региональ-
ной повестки  и выразили свое 
отношение к 96 федеральным 
законопроектам, из которых 

поддержали 51.

Из принятых региональных 
законов выделим «Об установ-
лении срока рассрочки оплаты 
приобретаемого субъектами 
малого и среднего предприни-
мательства недвижимого иму-
щества, находящегося в госу-
дарственной собственности 
области или в муниципальной 
собственности муниципальных 
образований и арендуемого 
субъектами малого и среднего 
предпринимательства, при реа-
лизации преимущественного 
права на приобретение такого 
имущества». (Предыдущее по-
становление - о пятилетнем 
сроке рассрочки - прекратило 
свое действие с первого июля 
прошлого года, когда вышел но-
вый федеральный закон, разре-
шающий регионам снижать этот 
срок до трех лет.) По предложе-
нию областного правительства  
и после консультаций с пред-
принимательским сообществом, 
контрольно-счетными органами 
и экспертами депутаты ЗсО 
пришли к решению оставить 
пятилетний срок неизменным 
до первого июля 2015 года.

также депутаты внесли по-
правки в закон «О квоте для 

состоялось январское заседание Законодательного собрания 

Заботясь о малом бизнесе

приема на работу инвалидов», 
корректирующие правила ис-
числения квот. В среднесписоч-
ную численность работников не 
будут включаться те, условия 
труда которых отнесены к вред-
ным или опасным (а это 27 про-
центов рабочих мест региона), 
благодаря чему работодателям 
будет проще выполнить свои 
обязательства.

Внесены изменения в закон 
«О муниципальной службе» 
(закрепляются меры, направ-
ленные на проверку полноты и 
достоверности всех сведений, 
которые предоставляют граж-
дане при поступлении на такую 
службу)  и в закон «О порядке 
организации и ведения реги-
стра муниципальных норма-
тивных правовых актов» (ре-
гистр предположительно будет 
работать по принципу компью-
терной справочно-правовой 
системы «Консультант Плюс», 
смысл проекта - продление сро-
ка работы над ним до 31 декаб-
ря 2014 года).  

Изменения в ряд других 
областных законов («О мерах 

государственной социальной 
поддержки отдельных катего-
рий специалистов, работающих 
и проживающих в сельской 
местности», «Об образовании», 
«Об оплате труда работников 
областных государственных 
учреждений» и т.д.) носят тех-
нический характер и связаны 
с необходимостью приведения 
регионального законодатель-
ства в соответствие федераль-
ному. 

Кроме того, принято обра-
щение к главе Ульяновска Ма-
рине Беспаловой по проблеме 
отсутствия детского сада в 
селе Отрада - из 80 дошколят, 
проживающих в нем, боль-
шинство не могут посещать 
образовательные учреждения 
Ульяновска из-за их удален-
ности и недостатков в органи-
зации транспортного обслу-
живания села.

Второе обращения к главе 
города по вопросу неработаю-
щего общего отделения в бане 
в Молочном переулке депута-
тами было отклонено. сначала 
его не поддержал профиль-

ный комитет (комитет по жи-
лищной политике, жилищно-
коммунальному хозяйству и 
энергетике), сославшись на то, 
что это входит в компетенцию 
главы администрации города. 
Кроме того, по имеющейся у 
комитета информации, здание 
стоит в плане приватизации и 
со дня на день может выйти из- 
под контроля мэрии. На это 
инициатор обращения алексей 
Куринный возразил, что пока 
городские власти размышляют, 
что выгоднее - приватизировать 
или отремонтировать кровлю, 
людям просто негде мыться. 
точки над «i» расставила вице-
спикер, председатель бюджетно-
го комитета алсу Балакишиева, 
заметившая: «Я сразу могу ска-
зать, что на наше обращение от-
ветят - у нас нет в бюджете денег, 
и попросят увеличить субсидии. 
В итоге такой запрос приведет 
только к ненужному увеличе-
нию документооборота». 

Последним вопросом, вне-
сенным дополнительно, депу-
таты  согласовали кандидатуру, 
одобренную губернатором на 
должность уполномоченного 
по защите прав предпринима-
телей. Бизнес-омбудсменом 
стала татьяна скопцова, в под-
держку которой были отданы 
все 23 голоса.

P.S. Как выяснилось, преды-
дущая кандидатура - Григория 
Каленова - была отозвана из 
ЗсО перед самым началом де-
кабрьского заседания  из-за того, 
что она не прошла согласование 
с уполномоченным по защите 
прав предпринимателей при 
президенте Борисом титовым, 
который считает, что эту долж-
ность обязан занимать исключи-
тельно предприниматель. 

Возмутила Сергея Рябухина 
сумма налогов, уплаченных  
в прошлом году в областной 
бюджет УАЗом
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Екатерина Шепелева

В Ульяновской области старто-
вал Год человека труда. В 2014-м 

планируют создать около двад-
цати тысяч новых рабочих мест 

и всячески повышать престиж 
рабочих профессий. Начали год 

именно с того, что наградили тру-
жеников за их огромный вклад в 

развитие региона.

На Ульяновском патронном 
заводе более восьмидесяти лет 
работал легендарный токарь, за-
несенный в Книгу рекордов Гин-
несса, - Михаил Иванович лима-
сов. Михаил Иванович в течение 
многих лет возглавлял настав-
ническую работу своего пред-
приятия и так говорил о своем 
долголетии: «Живу - пока рабо-
таю!». систему наставничества в 
Ульяновской области планируют 
возрождать. Пока она существует 
лишь на некоторых предприяти-
ях. а ведь именно с объяснений 
и поддержки опытных коллег 
всегда начинался путь молодого 
мастера производства.

Екатерина Наумова пришла на 
моторный завод в 1955 году. Не-
которое время была ученицей на 
шлифовальном станке, работала 
под руководством наставницы. а 
потом, в течение сорока лет, сама 
учила начинающих мастеров. Не-
женская профессия наладчика 
всегда казалась ей тяжелой, но не 
приходило в голову поменять ее 
на какую-то другую: «тяжелая, но 
любимая».

Екатерина Григорьевна рас-
сказывает, что рвалась остаться с 
первой смены на вторую, а иногда 
еще и на третью. Брала из библио-
теки техническую литературу и 
вечерами дома изучала все тон-
кости своего производства. «Мы 
на себя брали повышенные обя-
зательства, чтобы работать без 
брака и происшествий. Но не ду-
мали о том, что нам за это больше 
заплатят. Какие-то другие были 
мотивы», - говорит она.

За такое рвение молодая Ека-
терина получила свой первый тру-
довой орден всего пять лет спустя 
- орден ленина в 1960 году. Как ли-
дер лучшей комсомольской брига-
ды. Заводская бригада Екатерины 
Наумовой стала настоящей коман-
дой, которая дружила и за преде-
лами цеха: вместе праздновали все 
дни рождения, в свободное время 
ходили в кино, в театр, зимой ката-
лись на лыжах.

«Меня удивляет, что некото-
рая молодежь сегодня не рвется 
провести лишний час на работе. 
Удивляет, что хотят мало работать 

ГЕРОИ тРУДа

Павел Дегтярь, директор Тер-
риториального фонда обяза-
тельного медицинского стра-
хования Ульяновской области: 

- труд делает нас сильнее, 
опытнее и мудрее. В определен-
ном смысле труд действительно 
делает из нас человека! слово 
труд ассоциируется у меня со 
словом трудности, а трудности в 
нашей жизни - это как специи в 
пище. Без них жизнь становится 
пресной и неинтересной. Если че-
ловек не испытывает трудностей 
в повседневной жизни, он может 
сломаться на любой мелочи. Поэ-
тому считаю, что нужно радовать-

ся трудностям и трудиться, чтобы 
преодолевать их.

Марина Яшина, директор 
АНО «Агентство социально-
культурных проектов»: 

- Для меня труд - возможность 
реализации творческих амбиций. 
Вспоминаю Островского, кото-
рый писал: «творческая работа 
- это прекрасный, необычайно 
тяжелый и изумительно радост-
ный труд».  И это действительно 
так! Вспоминаю свои благотвори-
тельные балы, которые помогли 
художественному музею, Дворцу 
книги, областной клинической 
больнице, театру драмы. Интерес-

но, когда идея материализуется.
сейчас у меня другой труд, 

труд бабушки двоих малышек. Но 
это большое счастье - помогать 
расти, познавать мир. Радуешься  
вместе с ними абсолютно всему: 
солнцу, небу, снегу. И это самый  
счастливый мой трудовой период!

Дарья Спиранская, стажер:
- труд делает даже из обезьяны 

человека - этим все сказано. И не 
только физический, но и интел-
лектуальный. 

светлана Опёнышева,  заме-
ститель председателя правитель-
ства Ульяновской области:

- Для меня труд - это жизнь. 

трудиться - значит творить что-
то интересное и полезное . труд 
должен быть эффективным и при-
носить радость. На каком-то этапе 
труд может стать целью жизни, 
и это правильно, если это делает 
тебя счастливым и гармоничным 
человеком.

Олег Кинбулатов, торговый 
представитель:

- Я считаю, что каждый вы-
бирает свой путь, опираясь на 
учителей, на поддержку род-
ных и близких. Но если в вы-
боре поможет такая газета, как 
«Ульяновская правда», то надо ей 
за это сказать спасибо.

Василий Пашин, директор 
Ульяновской трикотажной 
компании:

- Конечно, только труд делает 
человека человеком. Это аксиома. 
Моя предпринимательская жизнь 
началась в 22 года, и с тех пор тру-
ду в своей жизни я уделяю много 
времени. Пожалуй, по десять часов 
ежедневно. Но после тяжелого ра-
бочего дня чувствую радость - чув-
ствую себя человеком.

Михаил Кожухов, временно 
безработный:

- Знаете, я сейчас особенно от-
четливо понял, что труд - важней-
шая часть жизни. 

Делает ли труд человеком?
Мы спросили ульяновцев, что слово «труд» значит в их жизни

Престижный пример
Перед молодыми рабочими расстелют  
красную дорожку

По Правде говоря

и много получать, - говорит Екате-
рина Григорьевна. - Вечно им надо 
куда-то бежать. а ведь с завода не 
уйдешь, там дисциплина.

Я бы хотела пожелать молоде-
жи, которая идет сегодня на завод, 
терпения, выдержки. Да, это тяже-
лый труд, но он нужен стране».

 Губернатор сергей Морозов 
продвигает идею «рекламировать» 
рабочие профессии в школах.  

а именно - везде разместить ин-
формацию о том, как востребован 
сегодня труд высококвалифици-
рованных рабочих (рассказать 
детям о зарплате, перспективах 
и всех плюсах таких профессий). 
Хорошо, если на таких стендах в 
качестве примера для всех ребе-
нок увидит своих родителей. «Еще 
в школе продолжатель династии 
должен принять решение пойти 

по стопам своих родителей», - по-
ясняет Морозов.

Например, полный кавалер 
ордена трудовой славы Маха-
рям абулханов 55 лет строил для 
ульяновцев дома. Практически все 
«панельки» в центре, на севере и 
Железнодорожном районе города - 
его рук дело. сын Махаряма теперь 
обеспечивает газом эти дома. «Я 
считаю себя человеком труда, пото-

му что с 15 лет пошел на стройку, - 
говорит абулханов-старший. - Хо-
телось бы, чтобы молодые ребята 
работали по-человечески, как мы».

сегодняшних выпускников не 
мотивируешь ленинскими ордена-
ми, но правительство придумало 
для них мероприятие, подстеги-
вающее хорошее честолюбие. В 
рамках проекта «Ковровая дорож-
ка» чествуют лучших учащихся, 
талантливую творческую и спор-
тивную молодежь. теперь красную 
дорожку расстелют и для тех, кто 
стал лучшим на производстве.

Благо, престижных про-
изводств на территории ре-
гиона открывается достаточ-
но. только при реализации 
инвестиционных проектов предпо-
лагается сформировать порядка че-
тырех тысяч новых рабочих мест в  
22 муниципальных образованиях. 
В первую очередь - за счет откры-
тия сразу нескольких крупных 
предприятий: завода по производ-
ству автомобильных и промыш-
ленных компонентов «Шеффлер 
Мануфэкчеринг РУс», завода по 
производству картонной упаков-
ки «ПМ Пакаджинг», предприя-
тия «аэроКомпозит-Ульяновск», 
завода по производству станков 
«Гильдемайстер» и других.

Сергей Горбарец, замдирек-
тора департамента оплаты 
труда, трудовых отношений 
и социального партнерства 
Минтруда России: 
- Для экономики в целом и для 
каждой отрасли в отдельности 
важно наличие квалифициро-
ванных кадров, это важнейший 
фактор развития. Ценность 
каждой организации - это ее 
коллектив. Поэтому не случай-
но государство уделяет боль-
шое внимание развитию труда, 
повышению престижности 
труда, повышению уважения 
к человеку труда. Ульяновская 
область активно проводит ра-
боту в этом направлении, опыт 
правительства Ульяновской об-
ласти был позитивно оценен на 
ноябрьском заседании Россий-
ской трехсторонней комиссии 
по регулированию социально-
трудовых отношений. Сегод-
няшнее мероприятие является 
логичным продолжением поли-
тики Ульяновской области. 
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Екатерина Наумова пришла  
на моторный завод в 1955 году

Губернатор Сергей Морозов продвигает идею «рекламировать» 
рабочие профессии в школах

Мы стали одним из первых регионов в России, кто поднял тему значимости рабочих профессий
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ДОСЛОВНО

Георгий Кузнецов 

В рамках рабочей поездки в 
Сенгилеевский район, состо-

явшейся в среду 29 января, 
губернатор Сергей Морозов 

особое внимание уделил соз-
даваемому здесь кластеру по 

производству строительных 
материалов. Неудивительно, в 

муниципальном образовании 
действуют, модернизируются 

и создаются порядка десяти 
профильных предприятий.

к примеру, модернизация 
производства идет на Зао «Си-
ликатчик». В начавшемся году 
планируется закупить и устано-
вить четвертый новый пресс для 
силикатного кирпича (три уста-
новлены еще в 2013-м), в 2015 
году - обновить котельную.  

В результате возрастут про-
изводственные мощности и бу-
дет увеличен выпуск рядового и 
цветного кирпича, мела, извести, 
строительного песка. В развитие 
предприятия уже вложено по-
рядка 140 миллионов рублей ин-
вестиций и создано 497 рабочих 
мест.

ооо «мелзавод «Шилов-
ский», которое так же, как и 
«Силикатчик»,  является «гра-
дообразующим» для Сенгилеев-
ского района, будет заниматься 
производством тонкодисперс-
ного мела и извести. Ввод в 
эксплуатацию первой очереди 
завода запланирован на осень 
текущего года. Предполагает-
ся, что до конца 2014 года будет 
создано 20 новых рабочих мест, а 
из общего объема инвестиций в 
1,1 миллиарда будет освоено 250 
миллионов. 

Вообще, по словам перво-
го вице-премьера - министра 
стратегического развития и ин-
новаций области александра 
Смекалина, по денежному эк-
виваленту привлеченных инве-
стиций Сенгилеевский  район 
уступает только Ульяновску и 
Димитровграду, обгоняя даже 
Чердаклы. Благодаря «удачно-
му» содержанию недр в пред-
приятия района начали вкла-
дывать деньги еще в 2005 году.  
Сегодня, когда основная масса 
инвестпроектов завершена или 
близится к финишу, по мнению 
вице-премьера, необходимо уже 
двигаться дальше - на основе 
аутсорсинга развивать малый и 
средний бизнес, разрабатывать 
туризм разных видов и, конечно 
же, возобновлять комплексное 
использование Волги…

В ходе поездки глава региона 
провел рабочую встречу с пре-
зидентом холдинга «Евроцемент 
груп» михаилом Скороходом. 

Были рассмотрены  перспекти-
вы развития и ключевые этапы 
дальнейшей модернизации Сен-
гилеевского цементного завода, 
крупнейшего предприятия по 
производству цемента в области.

По словам михаила Ско-
рохода, предприятие проводит 
непрерывную модернизацию 
производства. С 2010 года в эту 
работу инвестировано свыше 
460 миллионов рублей (один 
из крупнейших инвестицион-
ных проектов региона. - Авт.). В 
частности, построена железная 
дорога протяженностью 10 км 
от карьера мела до предприятия, 
вложены существенные средства 
в основное производство, а так-
же в ремонт и реконструкцию 
электрофильтров вращающихся 
печей и рукавных фильтров.

В 2013 году 36,5 процента 

цемента было отгружено на раз-
личные строительные площадки 
Республики Татарстан и «Улья-
новскцемент» стал крупнейшим 
поставщиком на рынок респу-
блики.

на сегодняшний день на за-
воде открыта 101 вакансия, до 
конца 2014 года планируется 
сформировать еще 85 позиций. 
кроме того, новое производство 
обеспечит увеличение налого-
вых поступлений в региональ-
ный бюджет.

Говоря о кластере в целом, 
необходимо отметить, что стро-
ительные материалы, выпускае-
мые в Ульяновской области, 
в 2013 году использовались в 
ряде федеральных проектов, 
в том числе при реализации 
проекта «XXVII Всемирная 
летняя Универсиада в каза-
ни». основной объем поставок 
цемента пришелся на рекон-
струкцию взлетно-посадочной 
полосы международного аэро-
порта «казань», строительство 
федеральной трассы м-7, где 
ведутся масштабные работы по 
реконструкции дорожного по-
лотна, возведение футбольного 
стадиона «казань-арена», воз-
ведение центра гребных видов 
спорта и объектов олимпий-
ской деревни.

о том, что кластер  строймате-
риалов набирает ход,  свидетель-
ствуют и данные государствен-
ной статистики за прошедший 
год. Согласно им Ульяновская 
область заняла первое место в 
ПФо по индексу промышлен-
ного производства в сфере добы-
чи полезных ископаемых - рост 
составил 10,8 процента. 

Понятно, что основной со-
ставляющей индекса является 
объем добычи нефти (рост - 12,1 

процента).  но кроме того, пол-
ностью достигнуты запланиро-
ванные (выше прошлогодних) 
объемы добычи твердых полез-
ных ископаемых, таких, как пе-
ски, цементное сырье, диатоми-
ты и другие.

Для полноты картины к уже 
упомянутым предприятиям от-
расли следует добавить ооо 
«Ташлинский Гок», реализую-
щий проект по созданию нового 
предприятия по добыче и пере-
работке строительного камня 
на базе местного сырья (начало 
строительства намечено на вто-
рую половину 2014 года, за-
пуск - на II квартал 2015 года), 
и оао «Ульяновский комбинат 
строительных материалов», 
рассчитывающий за счет про-
граммы модернизации ввести в 
эксплуатацию в текущем году 
производство строительной ке-
рамики, керамзита и легких на-
полнителей.

В Сенгилеевском районе  модернизируется и создается порядка  
десяти предприятий по производству строительных материалов 

Точка сосредоточения
Соответствующее соглашение за-

ключено 28 января на заседании 
Совета по инвестициям региона. 

Свои подписи под документом 
поставили губернатор Сергей 
Морозов и президент группы 
компаний «Аэросоюз» Алек-

сандр Климчук.

По словам александра 
климчука, вертолетный центр 
«аэросоюз-Ульяновск» предпо-
лагает формирование комплекса 
соответствующих услуг и инфра-
структуры, в частности, центра 
продаж, технического обслужи-
вания и ремонта вертолетной 
техники (Robinson, Agusta, Bell, 
Eurocopter, McDouglas). кроме 
того, предполагается создание на 
территории региона филиала ака-
демии вертолетного спорта «аэро-
союз», авиационного учебного цен-
тра подготовки пилотов вертолета 
(любителей и спортсменов), сеть 
вертолетных площадок с собствен-
ным парком техники. они будут 
работать по принципу такси, стои-
мость которого может быть при-
мерно в 4 раза больше наземного 
транспорта. эксперты считают, 
что если ситуация со столичными 
пробками не изменится, то верто-
летное такси обещает быть очень 
перспективным видом транспорта.

 «Создаваемый центр не толь-
ко позволит Ульяновской области  
войти в число участников феде-
ральной вертолетной сети, но и 
станет одним из базовых в ПФо. 
кроме того, он откроет новые пер-
спективы для нашей ПоэЗ в сфе-
ре создания центра обслуживания 
и ремонта вертолетной техники 
мирового уровня. а также поможет 
готовить на территории региона 
собственную команду квалифици-
рованных пилотов и создать у нас 
полноценный вертолетный клуб», 
- сказал губернатор.

напомним, переговоры между 
Ульяновским авиационным кла-
стером и вертолетной компанией 
«аэросоюз», эксплуатирующей 
вертолеты зарубежного производ-
ства (Robinson R44, Bell, Augusta, 
MD и т.д.), проведены в рамках 
международной выставки верто-
летной техники HeliRussia 2013 в 
москве. Позже в рамках междуна-
родного аэрокосмического салона 
макС-2013 стороны обсудили 
концепцию создания вертолетного 
центра на базе формирующегося 
аэродромного комплекса авиации 
общего назначения «аэродром 
Бряндино».

 В Ульяновске в III квартале 
2015 года планируется открытие 

торгово-развлекательного центра 
«Атриум». 

общая площадь трехэтажного 
ТРЦ на ул. Рябикова составит по-
рядка 30 000 кв. м, в состав якор-

ных арендаторов войдут продоволь-
ственный гипермаркет, супермаркет 
бытовой техники и электроники, ма-
газин детских товаров, а также мно-
гозальный кинотеатр. Помимо этого, 
в проект предполагается привлечь 
популярные федеральные и между-
народные бренды. Торжественное 
открытие «атриума» намечено на 
III квартал 2015 года. 

По мнению маркетологов, удач-
ное расположение на пересечении 
основных транспортных и пеше-
ходных потоков обеспечит проекту 
высокую посещаемость и популяр-
ность. По предварительным подсче-
там, посещаемость комплекса соста-
вит 10 тысяч человек в будни.  

В настоящий момент комплекс 
находится на начальной стадии 
строительства. Девелопером проек-
та является компания «континент», 
сообщает компания City Retail 
Group.

Спасут от пробок
В области будет создан 
вертолётный центр

Александр Климчук, 
президент компании 
«Аэросоюз»:
- К сожалению, в нашем проекте 
невозможно использовать чужой 
опыт, его просто не существует.  
В Европе отношение к вертолетам 
чисто утилитарное, там это привыч-
ное вспомогательное средство для 
большой авиации, и базируются 
машины обычно не на аэродро-
мах, а хранятся в каких-нибудь 
закутках авиационных ангаров. 
Специальных вертолетных центров 
там не строят. В США примерно  
300 тыс. частных вертолетов, кото-
рые свободно циркулируют между 
5,5 тыс. аэродромов и почти  
14 тыс. небольших площадок.  
У нас же на всю страну 300 аэро-
портов, а число частных вертоле-
тов где-то 1–2 тысячи.  Притом 
что есть огромные территории, 
куда добраться можно только на 
вертолете.

Ульяновск получит свой «атриум»

Ульяновская 
область 
заняла первое 
место в ПФО 
по индексу 
промышленного 
производства 
в сфере добычи 
полезных 
ископаемых - 
рост составил 
10,8 процента

Зампред правительства - министр сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресурсов региона Алек-
сандр Чепухин обсудил с руководством компании 
«Молвест» вопрос строительства или реконструк-
ции в рамках инвестиционного проекта молочного 

комплекса на 2000 голов дойного стада. 

По его словам, в связи с вводом в эксплуатацию 
нового перерабатывающего предприятия значитель-
но возрастут потребности завода в больших объемах 
сырья. «Решение инвестора о создании собственной 
ресурсной базы по производству натурального мо-
лока, которая включает молочнотоварную ферму, 
племенное поголовье, кормовые угодья, является 
стратегически своевременным», - прокомментиро-
вал итоги переговоров александр Чепухин.

Строительство нового молочного комплек-
са планируется начать в 2015 году. Производство 
оснастят современным высокотехнологичным обо-
рудованием, которое позволит получать продукт 
высокого качества. Срок реализации проекта - два 
года. Суммарный объем инвестиционных вложений 
- порядка 2 млрд рублей.

Стратегически  
своевременное решение

Президент холдинга «Евроце-
мент груп»  Михаил Скороход
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 Павел Орлов

Впервые штрафы за неправиль-
ные счета в коммунальной сфере 

будут платить не потребители, а 
управляющие компании в пользу 

потребителей.

министр строительства и 
Жкк михаил мень на заседании 
Совета непарламентских партий, 
прошедшем в Госдуме РФ, со-
общил о намерении бить рублем 
предпринимателей, которые ока-
зывают некачественные услуги 
в коммунальной сфере. на вино-
вных будут налагать штрафы в 
пользу потребителей до 15% от 
суммы намеренно завышенных 
или неправильно начисленных 
платежей. Соответствующие по-
правки в Жилищный кодекс 
России подготовлены правитель-
ством, пишет газета «Труд».

михаил мень в качестве при-
мера привел случай, когда в го-
роде апатиты мурманской об-
ласти в управляющей компании 
потребители получили жировки 
с двумя лишними нулями - други-
ми словами, квитанции на оплату 
ЖкХ с тарифами, завышенными 
в 100 раз. «Люди были возмуще-
ны, вышли на стихийный митинг, 
- сказал министр. - В процессе 
разбирательства выяснилось, что 
произошел сбой программного 
обеспечения. Я думаю, что при на-
личии определенных штрафных 
санкций за такие вещи, наверное, 
управляющие компании и ресур-
соснабжающие организации были 
бы внимательнее».

инициативу депутаты поддер-
жали, хотя высказали сомнения 
в возможности реализации ново-
введения. Управляющей компа-
нии просто вписать в жировку 
плату за услугу, а вот оспорить 
правомерность начисления плате-
жей достаточно сложно. как нам 
рассказали помощники михаила 
меня, по факту завышения платы 
жильцы должны будут провести 
собрание, составить претензию и 
передать документ в жилищную 
инспекцию или суд. То есть про-
цедура достаточно сложная, и 
есть сомнения, что граждане захо-
тят втягиваться в сутяжные спо-
ры ради 400-500 рублей каждому. 
Хотя, конечно, если дело коснется 
двух лишних нулей, как в апати-
тах, то игра будет стоить свеч.

кстати, замминистра андрей 
Чибис сообщил, что доля опла-
ты услуг ЖкХ в структуре рас-
ходов населения РФ составляет в 
среднем 10%, что является одной 
из самых высоких долей в мире. 
Причем это происходит не из-за 
тарифов на коммунальные услуги, 
а из-за высоких издержек и боль-
ших расходов тепла и электро- 
энергии. Бороться с издержками 
чиновники намерены с помощью 
социальных норм потребления 
ресурсов.

можно не сомневаться, что 
тут управляющие компании своей 
выгоды не упустят. Ведь это они 
будут определять, кто из жильцов 
уложился в норматив, а кто из-
расходовал лишнее. и выставлять 
соответствующий счет, пишет 
«Труд».

Надя Акулова

В соответствии с последними изменения-
ми в Жилищном кодексе РФ с марта 2014 

года все собственники жилья в много-
квартирных домах должны будут отчис-

лять по 6 рублей 50 копеек с квадратного 
метра на капремонт общего имущества. 

Очередность капремонта определена про-
граммой, которая бессрочна. В первую 

очередь будут ремонтировать дома самой 
старой постройки, с большей степенью 

износа, с учетом даты последнего капре-
монта. Ветхие и аварийные дома, а также 

дома с износом более 70% в программе 
участвовать не будут - их ремонтировать 

смысла нет. Люди, проживающие в му-
ниципальных квартирах по договору со-

циального найма, также платить не будут 
- за них взносы отчислять будут местные 

бюджеты.  

Все эти вопросы стали темой обсуждения 
межрегионального совещания во Владими-
ре, куда были приглашены представители 
Ульяновского Фонда содействия рефор-
мированию Жкк и энергоэффективности 
и областного расчетно-информационного 
центра (РиЦ).

По итогам 2012 года Владимирская 
область стала № 6 в рейтинге Госкорпора-
ции «Фонд содействия реформированию 
Жкк». 

- мы считаем, что ЖкХ во Владимир-
ской области развивается достойно! - от-
крывая встречу, сказала директор депар-
тамента ЖкХ Лидия Смолина. - Вместе с 
тем нам есть чему поучиться. например, 
информатизации в системе ЖкХ, которой 
в Ульяновской области занимаются уже с 
2005 года.

В ходе совещания выяснилось, что ди-
ректор Фонда содействия реформирова-
нию жилищно-коммунального комплекса 
и энергоэффективности Ульяновской об-
ласти Сергей Гигирев (на фото) давно знает 
коллегу Смолину, и потому рад поделиться 
опытом для развития Владимирской об-
ласти. «надеюсь, что обмен опытом между 
двумя регионами продолжится и следую-
щая такая встреча пройдет на родине Лени-
на», - сказал Гигирев.

Впрочем, от слов к делу.
Система расчетного центра в Ульянов-

ске пока не обрабатывает жилищные суб-
сидии для социально незащищенных слоев 
населения. эти средства, как и во Влади-
мирской области, проходят через много-
функциональные центры по предоставле-
нию государственных и муниципальных 
услуг.

Директор фонда акцентировал внима-
ние владимирских коллег на уникальной 
региональной государственной информа-
ционной системе ЖкХ и энергоэффектив-
ности, которая разработана непосредствен-
но для нужд жилищно-коммунального 
комплекса и призвана обеспечить полную 
паспортизацию всех его объектов. «это от-
крытый и детальный реестр поставщиков 
коммунальных услуг и их потребителей, в 
котором зарегистрированы все ресурсос-
набжающие организации, управляющие 
компании. В него внесены все котельные и  
многоквартирные дома региона. Работа ин-
формационной системы доступна для лю-
бого пользователя сети интернет, что было 
представлено на примере жилого фонда, 
находящегося в управлении димитровград-
ской компании «новое время», - пояснил 
Сергей Гигирев.

Присутствовавший на совещании ге-
неральный директор ооо «РиЦ» Улья-
новска Павел мальков грубо описал архи-
тектуру ульяновского расчетного центра. 
После чего признал, что систему создать 
нетрудно, трудно следить за тем, чтобы 
сведения были актуальными. Еще трудно, 
по словам Павла малькова, заставить всех 
участников рынка работать в единой рас-
четной системе. 

- Единая расчетная система заставляет 
работать прозрачно! У нас были уголовные 
дела с посадками директоров управляющих 
компаний, и все эти компании не работали 
в единой расчетной системе! они собирали 
деньги с населения и не расплачивались с 
поставщиками услуг, а выводили деньги из 
области. В единой системе это невозможно! 
- пояснил директор регионального Фонда 
содействия реформированию Жкк.   

Еще один вопрос, который интересовал 
Лидию Смолину, - уровень собираемости 
платежей. Выяснилось, что по итогам 2013 
года он составил 97,6% (по итогам  2012-го - 
чуть более 98%. - Ред.), по их расчетам, треть 
жителей платит ежемесячно, треть - раз в 
три месяца, треть - раз в шесть месяцев.

Владимирцам рассказали и об активной 
работе с должниками. например, при под-
писании соглашения по реструктуризации 
задолженности дисциплинированным пла-
тельщикам дарят телевизоры. Лидия Смоли-
на идею месячников взяла на вооружение.

кроме того, участников межрегиональ-
ного совещания заинтересовал опыт по 
разработке и внедрению региональной про-
граммы капитального ремонта многоквар-
тирных домов. 

Сергей Гигирев сообщил, что в про-
грамме капремонта в Ульяновской области 
будут участвовать 6 300 многоквартирных 
домов.  Во Владимирской области эта циф-
ра почти вдвое больше - 13 000. 

Сейчас проект программы капремонта 
выложен в интернете. Получив открытый 
доступ к документам, люди стали недоуме-
вать, почему их дома в конце списка. По 
словам директора Фонда реформирования 
Жкк, в течение 2014 года капитальный ре-
монт будут делать только в тех домах, жите-
ли которых добровольно отчисляют взносы 
на капремонт. напомним, в нашем регионе 
очередность капремонта будет зависеть от 
баллов. например, если граждане платят с 
«квадрата» больше минимального размера 
взноса, их дом получает дополнительные 

баллы. Также учитывается процент плате-
жей за услуги ЖкХ в течение года. 

- Более того, дом может попасть в систему, 
только если паспорт его технического состоя-
ния заполнен минимум на 85%, - напомнил 
Гигирев.  - наша задача - эффективно расхо-
довать средства, чтобы и мы были на свободе, 
и чтобы жители были довольны!

Вот и получается, что жители около 1000 
домов (в основном ТСЖ, ЖСк или дома, 
находящиеся в непосредственном управле-
нии), которые не захотели заполнять дан-
ные о своих домах, не будут представлены 
ни в единой системе, ни в программе капре-
монта, хотя многие из этих домов были по-
строены в середине 60-х.

Сергей Гигирев привел еще один аргу-
мент, почему необходимо предоставлять 
как можно более подробные сведения о до-
мах: «Представили ерунду - получили 43-й 
год!». То есть капремонт будет в 2043 году. 

Еще Гигирев сообщил владимирским 
коллегам, что собираются создать прило-
жение для планшетов, чтобы можно было 
на месте актуализировать сведения о кон-
кретных объектах. Главный государствен-
ный жилищный инспектор Владимирской 
области Сергей Шахрай сказал, что и его 
ведомству нужны такие приложения. Гиги-
рев обещал поделиться, как только прило-
жения будут разработаны. 

ЖкХ

Владимир и Ульяновск  
обменялись опытом по капремонту

ПРяМАя ЛиНия
30 января с 9.00 до 12.00 

ОГКУ «Фонд содействия ре-
формированию ЖКК и энер-
гоэффективности Ульяновской 
области» проводит справочно-
информационную линию, по-
священную вопросам прове-
дения капитального ремонта 
общего имущества в много-
квартирных домах, очеред-
ности участия в региональной 
программе капитального ре-
монта и о механизмах накопле-
ния средств собственниками.

Подавляющее большинство наших граждан проживает в домах, которым словосоче-
тание «капитальный ремонт» знакомо лишь понаслышке

не берите  
лишнего за 
воду и тепло

цифра

70% 

составит в Ульяновской области минималь-
ный взнос на капремонт

комплекса ЖкХ Ульяновской области  
оХвачено единым расчетным центром 

600  
УльяновскиХ предприятий работают  
в комплексе ЖкХ

5 рублей 20 копеек
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С 28 по 30 января 
Ульяновская область встре-

чала участников междуна-
родной гонки на собачьих 
упряжках «Волга Квест». 
Маршрут «Тольятти - Ка-
зань» проходит по Волге 

через Сенгилей, Ульяновск 
и Старую Майну. Трасса 

оказалась настолько экс-
тремальной, что спортсмены 

один за другим снимались 
с дистанции: из-за травм,  

из-за переохлаждения или 
из-за усталости собак. Пока 

гонщики переводили дух в 
сенгилеевском ФОКе,  кор-

респондент «УП» узнала, 
что заставляет их оставаться 

наедине с дикой природой в 
тридцатиградусные морозы.

Загипсованный 
гонщик

«Сильвия не выходит на 
связь. Не пойму, это с Интер-
нетом проблемы или у нее 
что-то с трекером, - прези-
дент гонки Светлана Семено-
ва следит по онлайн-карте за 
передвижением упряжек. У 
каждого участника в кармане 
маячок. - И Миша не отклика-
ется. Ребята, посылайте снего-
ход на разведку!»

В Сенгилее ждут финиша 
двух оставшихся участников: 
Михаила Фатеева из Тюмени 
и Сильвии Футваенглер - нем-
ки из Норвегии. По расчетам 
организаторов они должны 
были прибыть около четырех 
часов дня. Стемнело, а нет ни 
гонщиков, ни вестей от них.

Итоги проведения торгов по продаже объектов недвижимого имущества, 
находящихся на праве хозяйственного ведения ОГУП  «Имущество» (г. Улья-
новск, пр-т Гая, 59а)

(Информационное сообщение - газета «Ульяновская правда» от 26 декабря 
2013 г. № 171 (23.442), официальный сайт «torgi.gov.ru»).   
ЛОТ № 1:  
Статус торгов:     

Состоявшийся

Наименование  
и характеристи-
ка имущества:

Административное здание, назначение: нежилое, 1-этажный, общая пло-
щадь 161, 82 кв. м, лит Б,б адрес (местонахождение) объекта: Ульяновская 
область, г. Ульяновск, ул. Радищева, № 148/3         

Покупатель: Данилов Сергей Владимирович
Цена сделки:  3 245 530 рублей
Итоги 
приватизации/
продажи:

Аукцион по продаже недвижимого имущества, находящегося 
на праве хозяйственного ведения, признан состоявшимся. В 
соответствии с Протоколом аукционной комиссии  № 1 от  29.01.2014  
г. победителем торгов по лоту № 1 признан Данилов Сергей Владимирович, 
цена сделки - 3 245 530 рублей

термос, кто-то периодически 
заходит погреться в ФОК. А 
кто-то не замечает мороза во-
все, обнимаясь с ласковыми 
хаски, которых привезли по-
общаться с профессионалами 
ульяновские заводчики.

Ко входу подкатывает 
«скорая помощь». Из нее 
на одной ноге выпрыгивает 
мужчина. Вторая его нога - в 
гипсе. Это первоначальный 
фаворит гонки Олег Тюрю-
мин, опытный спортсмен, по-
бедитель множества состяза-
ний, организатор экспедиций. 
Он - единственный человек, 
который ходит на собачьих 
упряжках по Байкалу.

Олег повредил ногу поч-
ти на старте, обгоняя другую 
упряжку. Но серьезность 
травмы осознал не сразу. 
«Отека как такового не было, 
поэтому я проехал еще сто ки-
лометров, даже толкался этой 
ногой», - говорит он. Гипс на-
ложили только в Сенгилее: 
рентген показал перелом ма-
лой берцовой кости.

Тем временем возвращает-
ся с разведки и снегоход: Фа-
теев снялся с гонки, потому 
что его собаки выдохлись и он 
сильно отстал. А одна из со-
бак Сильвии подвернула ногу, 
и немка решила устроить пе-
рерыв для себя и животных: 
легли поспать прямо на льду. 
Ведь они шли без отдыха 22 
часа подряд.

«Сейчас на трассе боль-
шие торосы, сильный мороз и 
ветер, - комментирует прези-
дент гонки Светлана Семено-
ва. - Но ведь люди участвуют 
в таких гонках, чтобы испы-
тать себя, преодолеть труд-
ности. А для современного 
человека трудность - это от-
каз от цивилизации, отказ от 
привычных удобств. Сложнее 
всего правильно рассчитать 
собственные силы. Победит 
не тот, кто быстро бегает. Ну 
пробежит упряжка первый 
день со скоростью 17 кило-
метров в час сто километров, 
а на третий день собаки вста-
нут и откажутся идти. Самое 
главное здесь - правильно рас-
считать силы как собственные 
моральные и физические, так 
и своих питомцев».

Зер гут, Сильвия!
Это первая международ-

ная гонка на собачьих упряж-
ках, которая проходит по 
Волге. Общая протяженность 
трассы - 640 километров. 
Спортсмены стартовали из То-
льятти 26 января, финиширо-
вать должны в эти выходные. 
Вернее, гонка превратилась в 
испытание на выносливость 
для единственного оставше-
гося «в строю» спортсмена 
- Сильвии, на финише ждут 

только ее упряжку. Но осталь-
ные участники поддерживают 
ее, тоже следуют по маршру-
ту, правда, пересев с саней на 
внедорожники. Спортивный 
финиш состоится в Свияжске. 
Потом все гонщики вернутся 
на трассу - поедут до Казани, 
где состоится праздничное за-
вершение гонки.

За несколько дней Силь-
вия успела стать настоящим 
героем для всех болельщиков 
этого состязания. «Зер гут, 
Сильвия! Вот тебе и изнежен-
ные европейцы», - подобные 
комментарии в социальных 
сетях сыплются каждый час.

На самом деле жизнь 
спортсменки вряд ли мож-
но назвать тепличной. Ор-
ганизаторы рассказывают, 
что она живет в Норвегии в 
какой-то глубинке и даже за 
хлебом ездит на собаках. Ез-
довым спортом занимается 
четверть века, преодолевала 
тысячу километров в гонке 
по Альпам. Одной из причин 
ее лидерства судьи называют 
именно огромный опыт. У 
большинства спортсменов его 
в два раза меньше.

Самым «зеленым» участ-
ником события оказался 
ульяновец Никита Жильни-
ков из клуба юного кинолога. 

Проект «Волга Квест»  
в преддверии нового года 
получил Гран-при конкурса 
Russian Event Awards в 
номинации «Лучший проект  
в области спорта»
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 Как средство передвижения со-
бачьи упряжки люди стали исполь-
зовать очень давно. Самые старые 
нарты были найдены на Новосибир-
ских островах, им приблизительно 
8000 лет.

 Оба полюса Земли были откры-
ты на собачьих упряжках. В 1909 году 
Северный - Робертом Пери и в 1911-м 
Южный - Раулем Амундсеном.

 Пройти рысью ездовые соба-

ки могут 70 - 80 километров в сутки. 
Оптимальной скоростью для упряжки 
считается 10 - 12 км/ч. Северные псы 
сильны, выносливы, неприхотливы, 
способны выдержать низкие темпе-
ратуры.

 Чтобы управлять собаками, 
не нужны ни вожжи, ни хлыст. Эти 
животные слушают исключительно 
голосовые команды. Насилие в этом 
виде спорта не допускается. Упряжь 
возглавляет самый смышленый пес. 

Именно вожак подчиняется коман-
дам хозяина и придает темп бега всей 
упряжке. Ленивых ставят поближе к 
саням, это держит их в жесткости. За 
их лень им может перепасть уже после 
того, как нарты распрягли, - очень ча-
сто вожаки упряжки сами проучивают 
ленивых псов. 

 Во время остановок каюр обхо-
дит свою упряжку и хвалит животных: 
кому-то почешет за ухом, кого-то по-
треплет за холку, кого-то погладит по 

голове и скажет ласковые слова. Важ-
но уделить всем равное внимание. Со-
баки очень ревнивы. Те, кого обделили 
вниманием, могут затеять с «любим-
чиками» драку. 

 Большая часть представителей 
северных пород абсолютно не агрес-
сивные животные. Безусловно, собаки 
знают, что у них есть хозяин, но они 
совсем не прочь порезвиться с незна-
комыми людьми, которые опроявляют 
к ним интерес. 

минание о ней можно найти в 
Книге рекордов Гиннесса: ее 
протяженность составила 2044 
километра. На «Волга Квест» 
Владимир поначалу шел в трой-
ке лидеров, но пришлось сойти 
с дистанции из-за переохлаж-
дения. По его словам, подгото-
виться к гонке помешала теплая 
погода первой половины зимы: 
«По «жаре» нельзя было гонять 
собак. Они не успели прийти в 
должную форму и на гонке бы-
стро устали, я активно помогал 
им, толкался, вот и взмок, а за-
тем начал быстро остывать».

Когда смотришь в глаза 
Владимира, кажется, видишь в 
них бескрайние снежные бар-
ханы, северную мглу, морозную 
дымку. Кажется, слышишь его 
песню среди этой ледяной пу-
стыни. «Если не петь в пути, то-
ска нападет смертельная, - буд-
то прочитав мысли, говорит он. 
- Как бы странно это ни звуча-
ло, но чем заунывнее песня, тем 
легче она приводит в радостное 
состояние. Вспомните ямщиц-
кие песни или напевы батюш-
ки в церкви и вы поймете, что 
я имею в виду». Каюр уверяет, 
что ему никогда не скучно в 
пути. По профессии он культу-
ролог, изучает фольклор, сейчас 
составляет русско-чукотский 
словарь. Большую часть ум-
ственной работы совершает, на-
ходясь в упряжке.

«Зачем мне гонки? А раз-
ве по лицу не видно? - смеется 
Владимир, отряхивает бороду 
от растаявших сосулек и ухо-
дит, чтобы снять с себя шкуры. 
Сегодня вся команда «Волга 
Квест» ночует прямо в спорт-
зале. По сравнению с ночевка-
ми во льдах - это практически 
пятизвездочный отель.

А для своих собак каюры 
приготовили «кровати» из сена: 
кто-то будет ночевать под дере-
вьями, а кто-то в специальной 
машине. Сено согреет в любом 
случае. Главный ветеринарный 
врач гонки Стейнар Дагестад 
еще раз осматривает гонщиков. 
Впереди путешествие еще на 
триста километров, к празднич-
ному финишу все бойцы долж-
ны прийти в форму.

Артур Чубаркин, 
председатель оргкомитета гонок:
- Такой маршрут был выбран неслучайно. Во-

первых, мы хотели заинтересовать и привлечь про-
фессиональных спортсменов, для которых важна про-
тяженность гонки. Она должна составлять более 500 
км. Во-вторых, именно излучина Волги, Жигулевские 
горы, водохранилище - это самые красивые места По-
волжья, которые мы хотим показать иностранцам. 
Для них Волга - это один из брендов России.

СловА

Интересные факты про ездовых собак

Испытание Волгой
Кто «выживает» в гонке на собачьих упряжках

РЕПОРТАЖ

Правда, он участвовал только 
в фестивале ездового спорта 
в Тольятти, а не в основных 
гонках. Вместе со своей не-
мецкой овчаркой Хэни они 
состязались в скиджоринге 
- это когда собаку запрягают 
не санями, а лыжником. «В 
Ульяновске этого вида спор-
та пока вообще нет. Я увидел 
информацию в Интернете у 
тольяттинских и самарских 
спортсменов, очень заинтере-
совался и начал заниматься 
сам». Ульяновская команда, 
Никита и Хэни, заняли чет-
вертое место. Очень неплохо 
для первого раза.

Главная цель «Волга 
Квест» - это не денежные при-
зы (призовой фонд составляет 
один миллион рублей), а имен-
но популяризация ездового 
спорта, - отмечает начальник 
дистанции Алексей Вазилов. 
«Видите, какой огромный ин-
терес это вызывает у людей. 
(Он помогает мальчишкам, 
которые взбираются на су-
гроб, чтобы лучше разглядеть 
собак.) - В Ульяновске под-
растают свои хаски, которые 
через несколько лет смогут 
составить конкуренцию ны-
нешним спортсменам», - гово-
рит он то ли про щенков, то ли 
про мальчишек. 

Песня чукчи
Толпа застыла, словно в 

трансе. Невысокий бородатый 
мужчина в шкурах и девушка в 
мохнатой шапке с темными мин-
далевидными глазами исполня-
ют песню северных народов. Они 
используют технику горлового 
пения и варган - маленький ша-
манский музыкальный инстру-
мент. Никакого текста - только 
имитация звуков природы.

Владимир Радивилов со-
рок лет прожил на Чукотке. 
Перебрался туда по оконча-
нии института в поисках при-
ключений. Сначала работал в 
геологических экспедициях, 
потом плотником, кочегаром, 
играл на баяне в ресторане. 
Охотился на моржей и тюле-

ней, на пушного зверя. Же-
нился на чукчанке. Поэтому 
в жилах его внучки течет на-
стоящая северная кровь. Но 
сегодня вся их семья живет 
вполне обычной жизнью в 
Подмосковье.

Владимир держит трид-
цать ездовых собак. Периоди-
чески участвует в различных 
гонках. В 1992 году он стал 
чемпионом самой длинной 
в мире и гонки на собачьих 
упряжках «Берингия». Упо-
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Владимир Радивилов  
сорок лет прожил на  
Чукотке 

Самым «зеленым» участником события оказался ульяно-
вец Никита Жильников из клуба юного кинолога Сильвия Футваенглер

На «Волга Квест» Владимир поначалу шел в тройке лидеров, но пришлось сойти с дистанции из-за переохлажденияНесмотря на лютый холод, 
людей на финише собралось 
много. Они хотят своими гла-
зами увидеть отмороженных 
(в прямом и хорошем пере-
носном смысле) спортсме-
нов и их героических собак. 
Прошло два часа, но никто не 
расходится: у кого-то с собой 
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интервью

Максим Скворцов

1 марта обещает стать знаковым днем 
для всего областного спорта. Впервые 

за всю историю нашего региона нач-
нет свою работу министерство спорта 
Ульяновской области. Со дня на день 

губернатором Сергеем Морозовым 
будет утвержден и руководитель нового 
подразделения - Сергей Кузьмин, ныне 

занимающий пост заместителя главы 
города Ульяновска. «УП» постаралась 

поближе познакомиться с будущим 
министром спорта, а также узнать его 

взгляды на дальнейшее развитие спорта в 
Ульяновской области.  

Мы не отвечаем требованиям 
ФНЛ

- Сергей Сергеевич, понятно, что ми-
нистр спорта должен беспристрастно 
относиться ко всем видам спорта, раз-
вивающимся в регионе. И все же как у 
обычного человека, у вас есть любимые 
виды спорта?

- Любовь к тому или иному виду спор-
та возможна в двух случаях: либо когда сам 
им занимался, либо твои близкие им увле-
кались, и ты знаешь об этом виде  спорта 
не понаслышке. Я в свое детство и юноше-
ские годы, как и любой другой советский 
мальчишка, занимался различными вида-
ми спорта: защищал честь школы, а затем 
пединститута в эстафетах на призы газеты 
«Ульяновская правда», занимался как боль-
шим, так и настольным теннисом, в «Спар-
таке» и «Автомобилисте» учился плавать, 
около года ходил в секцию греко-римской 
борьбы. Это уже не говоря про игровые виды 
спорта. в свое время я даже сбегал с уроков, 
чтобы на «Станкостроителе» тренироваться 
в хоккее с мячом. но основным моим при-
страстием был футбол. Сначала я занимался 
на «Моторе» у николая Петровича Гунина, 
а уже потом у Сергея викторовича Седыше-
ва на «Авангарде». выигрывал чемпионат 
школы по шахматам, а будучи старшекурс-
ником занимался модным в то время видом 
единоборств - айкидо. Поэтому у меня очень 
позитивные отношения абсолютно ко всем 
видам спорта.

- Футбольная «Волга» успешно высту-
пает во втором дивизионе и у нее есть 
хорошие шансы, чтобы уже весной за-
воевать путевку в ФНЛ. Позволяет ли 
нынешняя инфраструктура играть в 
более высоком дивизионе? 

- на сегодняшний день наша инфра-
структура не соответствует требованиям 
ФнЛ.

- То есть даже если «Волга» займет 
первое место в зоне «Урал-Поволжье», 
ФНЛ скажет нам «нет»?

- если «волга» выиграет «Урал-
Поволжье», то нам в срочном порядке нуж-
но будет изыскивать приличные средства на 
новый газон и подогрев поля. и сделать это 
будет очень и очень сложно. 

Абанин и сейчас руководит 
«Волгой»

- Одним из самых популярных видов 
спорта в Ульяновской области являет-
ся хоккей с мячом. Вы часто бываете на 
играх «Волги» и ваше видение сегодняш-
ней ситуации в нашей ледовой дружине?

- в этом сезоне я посещал все домашние 
матчи «волги». Что касается положения 
дел команды мастеров, то, думаю, никого не 
устраивает тот факт, что последнее наше се-
рьезное достижение датируется 1997 годом, 
когда «волга» завоевала бронзовые медали. 
Я прекрасно помню этот момент. начало 
нынешнего чемпионата вселяло оптимизм 
- «волга» уверенно играла в гостях, побеж-
дала, чего уже давно не наблюдалось. и в 
какой-то момент подопечные Сергея нау-
мова шли на пятом месте, но, к сожалению, 
в трех последних матчах в игре «волги» 
произошел серьезный спад. Остается только 
надеяться, что этот спад временный, и после 
паузы, связанной с проведением чемпио-
ната мира в иркутске, мы увидим другую 
«волгу». 

- На ваш взгляд, приглашение в «Вол-
гу» шведских легионеров оправдывает 
себя?

- нельзя давать оценку состоянию ко-
манды, не находясь внутри нее. Мы же 
не видим, какие процессы происходят в 
«волге» в связи с приглашением шведов. 
Что касается игры «волги»: со «Стартом» 
сыграли здорово (9:1), с «Зорким» - плохо 
(4:10). вроде на лед выходила одна и та же 
команда, а игра получалась чуть ли не пря-
мо противоположной. Коллектив в коман-
де, что в футболе, что в хоккее, строится не 
один год. и за это отвечает в первую очередь 
руководство клуба. ни  одному руководите-
лю области просто невозможно вникнуть во 
все хитросплетения, которые царят внутри 
команды. история спорта знает уже много 
примеров, когда тот или иной клуб набирал 
суперзвездный состав, но выиграть так ни-
чего не получалось. А все потому, что отно-
шения между игроками не складывались.

- Кстати, о руководстве хоккейной 
команды. Какова на данный момент 
ситуация с президентом ХК «Волга» 
Вячеславом Абаниным?

- Мировой суд принял решение дисква-
лифицировать вячеслава владимировича. 
но я бы не стал на месте болельщиков как-
то уж чересчур драматизировать ситуацию. 
в настоящий момент Абанин подал апел-
ляцию на данное решение, и в ближайшее 
время данный вопрос будет рассматривать-
ся в вышестоящей инстанции. только после 
этого и будет вынесено решение. Пока же 
вячеслав владимирович Абанин продолжа-
ет работать на своем посту и обладает всеми 
полномочиями.   

Титульный спонсор -  
это не наш путь

- Основным источником финансиро-
вания как хоккейной, так и футболь-
ной команды является областной 
бюджет. В связи с чем периодически 
обе «Волги» лихорадит в плане фи-
нансов. Ведется ли поиск спонсоров 
для этих команд, чтобы в дальнейшем 
избежать подобных проблем?

- не уверен, что наличие генерального 
спонсора станет гарантом бесперебойного 
финансирования той или иной команды. 
Яркий тому пример 2008 год, когда наша 
футбольная «волга» играла в первом ди-
визионе. ее финансирование легло исклю-
чительно на плечи спонсоров, обязанности 
которых были четко прописаны. но, несмо-
тря на это, данные обязательства спонсо-
рами выполнены не были, в связи 
с чем ближе к концу чемпио-
ната результаты «волги» 
резко пошли вниз.  Что же 
касается областных денег, 
то у нас у каждой отрасли 
есть те или иные проблемы недофи- нан-
сирования. Поэтому к текущей ситуации 
нужно относиться с пониманием и быть 
готовым к различным финансовым труд-
ностям. но при этом (и эта одна из задач 
министерства спорта) необходимо изы- 
скивать дополнительные источники 
финансирования. только учредители 
той или иной команды должны четко 
понимать, на что расходуются сред-
ства. то есть бюджеты хоккейной и 
футбольной «волги» должны быть 
абсолютно прозрачными. так или 
иначе, но сегодня уже есть спон-
соры, которые помогают нашим 
командам. Другое дело, что ти-
тульных спонсоров пока нет. 

- По-вашему, в Ульяновской об-
ласти вообще есть предпри-
ятия, которым по силам 
стать титульными 
спонсорами хоккей-
ной и футбольной 
«Волги»?

- У нас уже давно веду-
щие предприятия входят в те 
или иные холдинги, которые нахо-
дятся за пределами Ульяновской области. 
Кто раньше финансировал ульяновский 
спорт? тот же Абанин, будучи руководи-
телем УМЗ, оказывал поддержку. Сейчас 
же механический завод входит в холдинг 
«Алмаз-Антей». встречался я с генераль-

ным директором ОАО «УАЗ» вадимом 
Швецовым. Пока они не готовы к сотруд-
ничеству в плане финансирования профес-
сиональных команд, им больше интересен 
массовый спорт. на мой взгляд, наш путь 
таков: создание попечительского совета, в 
который бы вошли порядка 50 предприятий 
и организаций, каждая из которых выделя-
ла бы 5-10 миллионов в год. Этих средств 
было бы вполне достаточно для хоккейной 
и футбольной «волги». Будем работать в 
этом направлении.

- Не могу не спросить вас про Ледовый 
дворец спорта, торжественное от-
крытие которого намечено на 14 мар-
та. Мне часто приходится общаться 
с детскими тренерами по хоккею с мя-
чом и не раз приходилось слышать от 
них некий скепсис. Мол, их в «Волгу-
Спорт-Арену» пускать будут крайне 
редко. Что скажете?

- Да, «волга-Спорт-Арена» - достаточ-
но дорогой объект для Ульяновской обла-
сти. но он откроется в первую очередь для 
наших жителей и детей. Поэтому каждый 
день до 18.00 «волга-Спорт-Арена» будет 
отдана в распоряжение команды мастеров 
ХК «волга» и СДюСШОр по хоккею с 
мячом. А задача СДюСШОр - в ближай-
шее время разработать график посещения 
«волга-Спорт-Арены» и создать некие 
спецклассы по хоккею с мячом. Массо-
вое катание или же другие мероприятия, 
имеющие коммерческую направленность, 
будут проходить только после 18.00.

«Волга-Спорт-Арена» -  
для детей

- Насколько я знаю, содержание 
«Волга-Спорт-Арены» обойдется об-
ластному бюджету в достаточно кру-
гленькую сумму. Называлась даже та-
кая цифра, как 20 миллионов в месяц. 
Так ли это на самом деле?

- Содержание Ледового дворца спорта, 
на самом деле, достаточно дорогое удоволь-
ствие, но никак не 20 миллионов в месяц. 
По нашим предварительным расчетам, на 
функционирование «волга-Спорт-Арены» 
потребуется порядка 90 миллионов рублей 
в год. Однако точную цифру, пока Ледовый 
комплекс не заработает, сейчас не назовет 
никто.  в то же время мы рассчитываем за-
работать на «волга-Спорт-Арене» 20 мил-
лионов в год.

- Не скажется ли это на стоимости 
билетов на матчи «Волги»?

- Стоимость билетов на матчи Супер-
лиги будет еще обсуждаться, причем на са-
мом высоком уровне. но могу однозначно 
сказать, что у нас не будет таких цен, как 
в Хабаровске, где болельщикам местного 
«СКА-нефтяника» приходится выклады-
вать до 250 рублей. Да, мы должны зараба-
тывать на «волга-Спорт-Арене», но не за 
счет своих жителей. Привлечение средств 
возможно за счет проведения различных 
соревнований или сдаче в аренду иного-
родним командам при подготовке к сезону. 
наша задача, чтобы Ульяновск стал настоя-
щим центром развития хоккея с мячом и к 
нам бы приезжали команды из всех уголков 
страны.   

В Сочи  
жду семь золотых медалей 

- Уже на следующей неделе начнется 
Олимпиада. Не планируете съездить 
в Сочи?

-К сожалению, нет. Сейчас у меня очень 
плотный график работы. в частности, нуж-
но подбирать кадровый состав будущего 
министерства спорта. Плюс к этому у нас 
практически не остается времени на под-
готовку к проведению I всероссийского 
фестиваля по национальным и неолим-
пийским видам спорта, который пройдет в 
Ульяновске 10-14 июня.

- Тем не менее вы наверняка собирае-
тесь следить за Олимпийскими играми 
по телевизору. Какие виды спорта бу-
дете отслеживать? Каков ваш прогноз 
на выступление наших спортсменов в 
Сочи? 

- Боюсь, не буду оригинален, если ска-
жу, что в первую очередь постараюсь сле-
дить за хоккеем и биатлоном. Я общаюсь со 
многими людьми, которые в той или иной 
степени будут участвовать в Олимпиаде. 
так, например, моя ученица Оксана Сирот-
кина - менеджер сборной россии по биат-
лону. и мой прогноз таков: мы выступим 
лучше, чем четыре года назад в ванкувере 
(сборная россии завоевала 15 медалей, в 
том числе - 3 высшей пробы. - Прим. авт.). 
надеюсь, что только золотых медалей у нас 
будет не меньше семи. Больше всего меда-
лей нам принесут такие виды, как фигур-
ное катание, шорт-трек, фристайл, лыжные 
гонки, бобслей, скелетон. также надеюсь на 
биатлон и хоккей.

- Вас не удручает тот факт, что в Сочи 
не будет ульяновских спортсменов? И 
можно ли изменить ситуацию, чтобы 
через четыре года мы были представле-
ны на зимних Олимпийских играх? Если 
да, то в каких видах спорта?

- история показывает, что Ульяновская 
область особо-то никогда и не славилась 
своими успехами на зимних Олимпийских 
играх. но это вовсе не значит, что к этому 
не надо стремиться. У нас есть школа би-
атлона, и ее нужно развивать. Пусть не че-
рез четыре года, а через восемь лет хоккей с  
мячом наверняка уже войдет в программу 
Олимпиады. наша школа по хоккею с мя-
чом последние годы неизменно становит-
ся лучшей в стране, так почему же к тому 
времени нам не воспитать игроков сборной 
россии? все предпосылки к этому есть. 

Сергей Кузьмин:

в Сочи выступим лучше, 
чем в Ванкувере
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В дНеВНик деЛоВого чеЛоВекА Руслан  
Гайнетдинов:

Василиса Краснова

Список ключевых для малого 
бизнеса проблем не первый 

год возглавляет дефицит ква-
лифицированных работников. 

Неудивительно, что недоста-
ток трудовых ресурсов стал 

одной из главных тем  
выездного совещания  

в Димитровграде 
Ульяновского отделения 

общероссийской обществен-
ной организации малого  

и среднего предприниматель-
ства «ОПОРА РОССИИ».

трудности с подбором пер-
сонала испытывают сегодня не 
только крупные предприятия. 
Список ключевых для малого 
бизнеса проблем также не пер-
вый год возглавляет дефицит 
кадров. Об этом свидетель-
ствуют данные исследования 
«Предпринимательский кли-
мат в россии: индекс Опоры», 
в котором ежегодно участвуют 
более 6 тыс. предпринимате-
лей из 40 регионов рФ. так, 
в 2011 году негативные оцен-
ки относительно доступности 
персонала высказывали 56%  
респондентов, а в 2012 году 
- уже  68%. результаты иссле-
дования за 2013 год пока не 
опубликованы, но очевидно, 
что проблема не стал менее ак-
туальной.

- Для нас кадры - это про-
блема номер один. Мы готовы 
расширяться, брать более круп-
ные заказы, но у нас не хватает 
рабочих рук, - рассказывает ин-
дивидуальный предпринима-
тель елена Шипилевская. 

Пару лет назад девушка от-
крыла в Димитровграде свой 
швейный цех. изначально 
предприятие занималось по-
шивом постельного белья, а в 
прошлом году начало сотруд-
ничать с ульяновской фабри-
кой «Элегант», отшивая для 
них по подряду школьную 
форму. Сейчас в димитровград-
ский швейный цех обращаются 
и другие крупные заказчики, и 
материально-техническая база 
позволяет ему с ними рабо-
тать. развитие бизнеса в дан-
ном случае тормозит кадровый 
голод. 

- Дефицит трудовых ресур-
сов действительно в послед-
ние годы вышел на первый 
план в ряду проблем, мешаю-
щих росту малого и среднего 
бизнеса, отодвинув на второе 
место даже трудности с нало-
говым администрированием 
и административные барье-
ры, на которые раньше было 
больше всего жалоб, - говорит 
глава Госкорпорации по раз-
витию предпринимательства 

Ульяновской области, руко-
водитель регионального отде-
ления «ОПОрЫ рОССии» 
руслан Гайнетдинов. - только 
в текстильном бизнесе у нас в 
области работает порядка 50 
предприятий плюс многочис-
ленные ателье, которым также 
нужны швеи и портные. Со-
ответственно, чтобы удовлет-
ворить потребности отрасли в 
кадрах, в год нам необходимо 

готовить около сотни специ-
алистов. нужно проработать 
этот вопрос с министерством 
образования. Кроме этого, 
можно сформировать заказ и 
для центров занятости - это 
тоже большой ресурс, который 
нужно использовать. ведь речь 
идет не только о молодежи - 
можно готовить специалистов 
и по их образовательным про-
граммам.

Однако и самим предпри-

нимателям в этом вопросе 
стоит быть более активными 
и использовать все имеющие-
ся возможности. К примеру, 
в рамках областной целевой 
программы субъекты малого и 
среднего бизнеса могут полу-
чить субсидии на возмещение 
части понесенных затрат, свя-
занных с обучением и (или) 
повышением квалификации 
работников. размер субсидии -  

50% от общей суммы понесен-
ных  затрат, но не более 50 тыс. 
рублей. тем более что в регио-
не есть учебные заведения, ко-
торые готовят специалистов 
по наиболее востребованным в 
данное время специальностям. 
в их числе - ресурсный центр 
Димитровградского техникума 
строительной индустрии.

- Основное направление 
нашей работы - это подготовка 
и переподготовка  квалифи-

цированных рабочих кадров 
по профессиям и специально-
стям, востребованным на ре-
гиональном рынке труда, в том 
числе по запросам центров и 
служб занятости населений и 
организаций, - объясняет ру-
ководитель ресурсного центра 
евгения Комолова. - так, в про-
шлом году по заказу городской 
службы занятости мы подго-
товили и выпустили группу 
электрогазосварщиков. 

в мае 2012 года образова-
тельное учреждение подпи-
сало соглашение о сотрудни-
честве с ООО «роберт Бош», 
дающее возможность готовить 
специалистов строительных 
специальностей с примене-
нием передовых технологий 
строительства и оборудования 
строительной индустрии. Од-
нако база ресурсного центра 
позволяет готовить специали-
стов не только для этой отрас-
ли - курсы профессиональной 
подготовки включают 35 раз-
личных направлений.

- в этом году мы пред-
ложили ресурсному центру 
набрать группу желающих 
пройти обучение по специаль-
ности «Швея» с возможным 
трудоустройством на нашем 
предприятии, - говорит  еле-
на Шипилевская. - Мы готовы 
предоставить свою базу для 
практики. надеемся, что это 
предложение заинтересует жи-
телей Димитровграда.

Малый бизнес освободят  
от контроля ФАС
Минэкономразвития России предложило вывести малый 
и средний бизнес из зоны контроля Федеральной анти-
монопольной службы. об этом сообщил глава ведомства 
Алексей Улюкаев на Международном экономическом 
форуме в давосе, указав на то, что Россия сегодня яв-
ляется рекордсменом по количеству антимонопольных 
дел. Соответствующие положения прописаны в подготов-
ленной министерством концепции первоочередных мер 
социально-экономического развития. Сейчас полномочия 
ФАС пересекаются с целым рядом других государственных 
органов: Роспотребнадзором, Ростехнадзором и жилищны-
ми инспекциями. Нормотворчество и контроль за иностран-
ными инвестициями Минэкономразвития возьмет на себя. 
контроль за госзаказом отдадут Федеральной службе по 
финансовому мониторингу, за рекламой - Роскомнадзору. 
Жалобы физических лиц Минэкономразвития предлагает 
передать в ведение Роспотребнадзора. 

Предпринимателей ждут на семинарах 
Серия обучающих семинаров для субъектов малого 
и среднего предпринимательства на базе Ульяновского 
бизнес-инкубатора продолжится в феврале. Так, в 10 утра  
1 февраля желающие могут прослушать Mini MBA блок 
«Управление персоналом», а в 16 часов посетить занятие, 
посвященное основам бизнес-планирования. В воскре-
сенье представителей бизнеса ждут на семинаре «Менед-
жмент на малом предприятии». В начале следующей недели 
в бизнес-инкубаторе также состоятся тренинги, посвящен-
ные современным и эффективным технологиям продаж. 
кроме этого, в течение следующей недели организаторы 
приглашают предпринимателей на следующие семинары: 
4 февраля - «Практический маркетинг на малом пред-
приятии», 5 февраля - «Реклама и стимулирование сбыта на 
малом предприятии», 6 февраля - «государственная реги-
страция малого предприятия. Режимы налогообложения в 
РФ. Выбор оптимального режима налогообложения»,  
7 февраля - «интернет-маркетинг на малом предприятии».

ФНС сообщает об участившихся случаях мо-
шенничества по электронной почте, совер-
шаемых с использованием имени ведом-
ства. В адрес юридических лиц мошенники 
направляют сообщения о необходимости 
предоставления данных, однако налоговые 
органы не могут затребовать информацию 
о юридическом лице по электронной почте. 
Необходимо, не открывая приложенных 
файлов, обратиться в территориальные на-
логовые органы.

Большая проблема малого бизнеса
развитие МСБ тормозит нехватка кадров

Только в текстильном бизнесе у нас в области работает порядка 50 предприятий плюс много-
численные ателье, которым также нужны швеи и портные

В рамках областной целевой программы 
субъекты малого и среднего бизнеса могут 
получить субсидии на возмещение части 
понесенных затрат, связанных с обучением 
и (или) повышением квалификации 
работников. Размер субсидии -  50%  
от общей суммы понесенных  затрат,  
но не более 50 тыс. рублей

Бизнес- 
омбудсвумен

(Окончание. Начало на стр. 4)
Пользуясь случаем, представи-

тели бизнес-сообщества также вы-
сказали татьяне Скопцовой свои 
пожелания и рекомендации по по-
вышению эффективности работы 
уполномоченного по правам пред-
принимателей.

- в качестве советника губерна-
тора татьяна николаевна в первую 
очередь помогала представителям 
микробизнеса и фактически не 
сталкивалась со средним и круп-
ным бизнесом, а проблем у них ни-
чуть не меньше, чем у киоскеров. 
Это огромный плат работ. Хоте-
лось бы, чтобы уполномоченный по 
правам предпринимателей уделял 
ему достаточно внимания, - под-
черкнул президент некоммерческо-
го партнерства «Ульяновский клуб 
бизнесменов» вячеслав Гуринович.

впрочем, как заметила Марина 
никитина, председатель Ассоциа-
ции рестораторов Ульяновской об-
ласти, бизнес-омбудсмен - это не 
универсальный солдат: он будет ре-
шать те проблемы, с которыми пред-
приниматели будут к нему обра-
щаться, а значит, бизнес-сообществу 
стоит четче их формулировать.

Сама татьяна Скопцова отме-
тила, что в работе уполномочен-
ного намерена сосредоточиться на 
нескольких направлениях:

- на первом месте, конечно, по-
мощь в решении конкретных про-
блем тем, кто обращается к уполно-
моченному. на втором - правовой 
ликбез. К сожалению, бизнес, осо-
бенно малый, часто не успевает за 
изменениями в законодательстве, 
поэтому их нужно доводить до 
предпринимателей, - отметила та-
тьяна николаевна. -  Обязательно 
надо работать и над улучшением 
имиджа предпринимательского со-
общества в глазах жителей региона. 
Пока они достаточно осторожно 
относятся к представителям бизне-
са, хотя большая их часть достой-
ные, законопослушные люди. ну 
и нормотворческая деятельность 
- без этого не обойтись, потому что 
очень много региональных и муни-
ципальных актов принимается без 
учета мнения предпринимателей. 
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«Пролетарским путём»  
- до Мао и сахарова
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Ева Невская,  
Кира Овчинникова

В канун новогодних празд-
ников всегда происходит 

что-нибудь необычное. 
Эта необычайная, почти 

сказочная, но абсолютно 
реальная история произо-
шла в первые рабочие дни 
2014 года, когда из вороха 
запоздавших к торжеству 
новогодних поздравлений 
и открыток выпал конверт 

с вложенными двумя по-
желтевшими фотография-

ми, датированными 1920 
годом. На одной из них 

подпись: «папа и дядя Петя 
Бунаков за шахматами», 

на другой - «Александр 
Рытиков с дочерьми». 

Автор письма - Майя Алек-
сандровна Калимова, в девичестве 
рытикова, младшая дочь ответ-
ственного редактора газеты «Про-
летарский путь», прародитель-
ницы «Ульяновской правды». о 
том, что Александр рытиков был 
талантливый и разносторонний 
человек, мы знали. В архивах со-
хранились не только его стихи, 
но и литературно-сатирический 
журнал «Медведь», выходивший 
под его редакцией как приложение 
к «Пролетарскому пути». А вот 
о журналистской стезе потомков 
рытиковых мы впервые узнали от 
Майи Александровны. Летом про-
шлого года она побывала в нашей 
редакции, мы познакомились, за-
вязалась дружба, которая породи-
ла большую поисковую работу. 

Крушинские
старшая дочь Александра 

рытикова - Мария - тоже на всю 
жизнь связала себя с журналисти-
кой. Долгие годы она сотрудни-
чала с российским историческим 
иллюстрированным журналом 
«родина» да и замуж вышла за 
человека с такой же профессией - 
сергея Крушинского. Всю войну 
он прошел военным корреспон-
дентом «Комсомольской правды», 
был лично знаком с писателями 
Александром Фадеевым и Бори-
сом Полевым. Когда в 1942 году в 
селе Ново-Бридино торопецкого 

Сергей Крушинский был лично 
знаком с писателями Александром 
Фадеевым и Борисом Полевым.  
А  в 1946 году вся страна ждала 
именно его репортажей  с процесса 
века из Нюрнберга

Сын Мао Цзэдуна Серёжа в 
форме советского  лейтенан-
та, 1944 г. Он вступил в ряды 
Красной армии в мае 1942 г.  
после  окончания средней школы

1944. Ульяновск.            
Инженер-исследователь цен-
тральной заводской лаборато-
рии машзавода им. Володар-
ского Андрей Сахаров

советском союзе я не видела Вас 
и не знаю, правда ли это. 

Вы на самом деле мой родной 
папа, я на самом деле Ваша родная 
дочь?» 

Письмо пришло в деревушку 
сибайпо, где тогда помещался ап-
парат ЦК КПК. текст перевели на 
китайский, вручили вождю - и по-
летела телеграмма: 

«ты - моя родная дочь, я - твой 
родной отец. Хочу, чтобы ты как 
можно быстрее ко мне приехала. 
Мао Цзэдун». 

Но лишь через два года, ког-
да фронт откатился далеко на юг, 
Мао увидел, наконец, Цзяоцзяо и 
Колю - своих новообретенных род-
ных детей, с коими общался пона-
чалу через переводчика, так как он 
не владел русским, а они - китай-
ским». 

один из самых драматичных 
эпизодов книги - рассказ о гибе-
ли сережи (Мао Аньина, старше-
го сына Мао Цзэдуна). 25 ноября 
1950 года американский само-
лет сбросил напалмовые бомбы 
на штабное помещение, где в тот 
момент находился сергей, пере-
водчик генерала Пэн Дэхуая, ко-

мандовавшего частями китайских 
народных добровольцев. 

Коваль
Еще одна ныне здравствующая 

внучка рытикова - Бэла Коваль 
(дочь Антонины) - не журналист, 
но весьма известный человек - 
близкий друг Андрея Дмитриеви-
ча сахарова и его жены Елены Ге-
оргиевны Боннэр. трудно сказать, 
сколько раз Бэла Коваль сама и 
вместе с ними посещала ссыльных 
и заключенных по всему ссср. А 
во время ссылки супругов она три 
раза «по-партизански» ездила к 
ним в Горький. Первый раз - в июне 
1980 года, через полгода после вы-
сылки сахарова. тогда ей удалось 
проскочить к ним в квартиру, ког-
да милиционер отвернулся. она 
пробыла с друзьями два дня и бла-
гополучно вернулась в Москву. За-
тем - в конце ноября 1981 года, во 
время первой голодовки сахарова 
и Боннэр ей только на три минуты 
удалось подойти к балкону и взять 
у Елены Георгиевны письмо. За-
держали Бэлу уже в автобусе, по-
том ее ждал 7-часовой допрос, а 
вот личного обыска чудом удалось 

района был организован штаб во-
енных корреспондентов Калинин-
ского фронта, вместе с ними он 
уезжал в бой, бок о бок с ними пи-
сал свои статьи. В 1944 году он су-
мел побывать в немецком тылу, где 
стал свидетелем словацкого анти-
фашистского восстания. Его очерк 
«он - русский», напечатанный в 
«Комсомолке» в ноябре 1944 года, 
стал в советской журналистике 
одной из первых попыток мораль-
ной поддержки людей, которые 
и в плену продолжали бороться с 
врагом. А  в 1946 году вся страна 
ждала именно его репортажей  с 

процесса века из Нюрнберга. 
Внуки Александра рытикова 

- Андрей и Михаил Крушинские 
- пошли по стопам родителей. 
старший, Михаил, как независи-
мый журналист много писал  на 
социально-экономические темы, в 
последние годы жизни вел посто-
янную рубрику «Verbлюд» в «Ком-
сомольской правде»: сочинял ана-
граммы, палиндромы, акростихи, 
анализировал забавные явления 
русского языка. К сожалению, его 
жизнь оборвалась в 2005 году.

Его брат Андрей весьма пло-
дотворно сотрудничал с «Комсо-
молкой». одна из, пожалуй, самой 
нашумевшей публикации внука 
нашего земляка - «Личная жизнь 
Мао Цзэдуна в мемуарах его до-
чери». В ней он рассказывает о 
необычном воссоединении семьи 
вождя, описанной в книге самой 
дочери - Ли Минь (она же Цзяоц-
зяо), с которой внук рытикова по-
знакомился, работая в Китае.  

Вот небольшой отрывок из 
этой книги:

«- Знаешь, кто это? - показал 
Коля на портрет Мао. 

 - Знаю: вождь компартии Ки-
тая. 

 - Правильно, он - вождь ком-
партии Китая. А знаешь ли ты, что 
он еще и наш папа? 

 - ты с ума сошел, что ты гово-
ришь?! - возмутилась Цзяоцзяо. 

 - Хорошо, хорошо, не будем го-
ворить об этом...» 

Диалог этот случился в 1946 
году в россии в Ивановском ин-
тернациональном детдоме. А год 
спустя, уже в Китае, девочка Цзяо-
цзяо пишет письмо: «Председатель 
Мао! Все говорят, что Вы - мой 
отец, что я Ваша родная дочь. Но в 

Майя Александровна Калимова, в девичестве Рытикова, младшая 
дочь ответственного редактора газеты «Пролетарский путь»,  
в гостях у «Ульяновской правды»
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40-градусные  морозы последний раз  
в Ульяновской области были  зафиксированы 
35 лет назад

Ваш градусник  
привирает!

избежать. Вот как она сама расска-
зывала об этом на митинге, посвя-
щенном открытию мемориальной 
доски на доме сахарова в Горьком 
в январе 1990 года: 

- от личного досмотра и мили-
цейского карцера меня спас листок 
бумаги, затесавшийся в сумочку, 
которую я тщательно выворачива-
ла перед поездкой в Горький. Это 
был черновик письма на имя из-
вестного западного политического 
деятеля, к которому обращалась с 
мольбой о помощи мать одного по-
литзэка, отбывающего свой срок в 
пермских лагерях. Криминал с точ-
ки зрения ГБ. они успокоились, 
что хоть что-то нашли. И пореши-
ли передать мое дело в Москву. Не 
было личного обыска и благодаря 
этому удалось вывезти в Москву 
письмо, которое Елена Георгиевна 
передала мне с балкона.

третья поездка была в самый 
черный период, в мае 1984 года, и 
была неудачной. тогда квартира 
была заблокирована со всех сто-
рон, и даже окна были темными... 

тогда было сложно поверить, 
что уже через десять лет в Москве 
будет основан архив сахарова, и 
с самого момента открытия она 
будет им заведовать. За 20 лет ар-
хив, основу которого составили 
безвозмездно переданные Еленой 
Боннэр документы, материалы, 
публикации и книги из личных 
собраний Андрея Дмитриевича, 
стал крупнейшим хранилищем 
исторических источников о жизни 
и деятельности академика сахаро-
ва и научной работы. Архив - это 
десятки тысяч документов (руко-
писные и машинописные тексты, 
тексты с правкой сахарова, пись-
ма, записки и рисунки), более по-
лутора тысяч фотографий, сотни 
часов аудио- и видеозаписей, ты-
сячи статей и книг об академике и 
многое другое. 

Архив является, так сказать, 
«главным экспертом» сахаров-
ского центра, который призван 
обеспечить научную точность, до-
стоверность материалов, посвя-
щенных сахарову. Именно это - 
научную точность и достоверность 
- очень ценил Андрей Дмитриевич 
сахаров.

Под руководством и при непо-
средственном участии Бэлы Ха-
сановны это огромное собрание 
постоянно пополняется, учиты-
вается и систематизируется и тем 
самым становится доступным ис-
следователям и сохраняется для 
всех, кому дорога память о жизни 
и трудах Андрея сахарова. В 2012 
году в День прав человека Москов-
ская Хельсинская группа назвала 
Бэлу Коваль лауреатом своей еже-
годной премии в области защиты 
прав человека в номинации «За 
экспертную и научную деятель-
ность в области прав человека».

- Не будет преувеличением 
сказать, что Бэла Коваль - главный 
специалист по сахарову не только 
в россии, но и в мире, не считая, 
конечно, детей Елены Георгиевны 
Боннэр - таню и Алешу семено-
вых, - убежден член Московской 
Хельсинской группы Борис Альт-
шулер. 

Бэла Коваль - хранитель архива Сахарова. Архив расположен в доме,  
где жил А.Д. Сахаров (1972-1979; 1987-1989 гг.)

Анастасия Гайнутдинова

Каждый год мы задаем себе вопрос: по-
чему этой зимой так холодно? И каждый 

год метеорологи и климатологи называют 
массу причин «аномальных» холодов. Но 

действительно ли эти холода  не норма? 
Мы попытались разобраться, откуда на 

этот раз пришел «Генерал Мороз» и долго 
ли он намерен оставаться в городе.

Ежегодно, если не ежемесячно, нам 
предлагают новые теории, объясняющие 
очередное потепление или похолодание. 
На днях еще одну предложила британская 
национальная лаборатория резерфор-
да - Эплтона. со  ссылкой на издание The 
Daily Mail радио «Голос россии» сообщает, 
что ученые лаборатории рекомендуют нам 
настроиться на понижение зимних темпе-
ратур, поскольку довольно высока вероят-
ность того, что Землю вскоре ожидает но-
вый ледниковый период. Причиной этого 
исследователи называют низкую солнеч-
ную  активность: по их данным, сейчас она 
достигла своего минимума за последние 
сто лет. Аналогичная  ситуация наблюда-
лась в XVII веке, когда Земля пережила так 
называемый минимум Маундера - своего 
рода малый ледниковый период. тогда, в 
промежутке между 1645 и 1715 годами, 
Европу терзали самые сильные за 500 лет 
морозы. Вероятность повторения такого 
сценария ученые лаборатории оценивают в 
20 процентов. При этом они отмечают, что 
погодные изменения можно будет ощутить 
уже через 40 лет.

О глобальном похолодании 
поговорим лет через 100

Кандидат географических наук, доцент 
экологического факультета УлГУ рауля 
салахова считает, что  корректнее было бы 
говорить не о глобальном потеплении или 
похолодании, а о глобальном изменении 
климата. Но даже в этом случае надо быть 
осторожным, делая какие-либо громкие за-
явления.

- Климатическая система очень слож-
ный «организм» - это и атмосфера, и Миро-
вой океан, и вся поверхность суши, и кос-
мос. И зачастую люди пытаются назвать 
какую-то одну причину климатических 
изменений от недостатка знаний, - гово-
рит она. - Климат всегда менялся, и будет 
меняться. А погода вообще не устойчива 
по определению.  Поэтому за всю геологи-
ческую историю можем наблюдать различ-
ные эпохи колебания климата. И даже вну-
три каждого такого периода также могут 
случаться температурные скачки.

согласна с коллегой и начальник отде-
ла Ульяновского гидрометцентра Альмира 
Бурнаева. она считает, что наука имеет еще 
очень мало инструментальных наблюдений 
о погоде, чтобы делать выводы о глобаль-
ном потеплении или похолодании. 

- Довольно часто всяческие теории бы-
вают фантазиями, не подтвержденными 
научными исследованиями, - заметила она. 
- только когда пройдет не одно столетие 
инструментальных наблюдений, можно 
будет вывести какую-то закономерность. 
По этому поводу ведутся исследования, и 
слава богу! они необходимы! Но делать 
выводы еще рано.

Это обычное  
арктическое вторжение... 

Кроме того, по словам Альмиры Бурна-
евой, называть нынешние, пусть и затянув-
шиеся морозы, климатической аномалией 
не стоит. она пояснила, что аномальными, 
по настоянию энергетиков, метеорологи 
называют холода, когда среднесуточная 

температура на 7 градусов опускается ниже 
средних многолетних значений и удержи-
вается хотя бы пять суток. Но, объективно 
говоря, установившиеся сейчас в наших 
широтах морозы вполне вписываются в 
климатическую норму.

- У нас не бывает зим, когда бы ни слу-
чалось 30-градусных морозов. они бывают 
каждый год. Вот 40-градусные  реже, но и 
такие случаи в Ульяновской области были 
зафиксированы, последний раз - в 1979 
году, - рассказала она. - то, что мы сейчас 
наблюдаем, - это обычное арктическое 
вторжение. Воздушная масса поступает с 
севера, к тому же она дополнительно вы-
холаживается над континентом - над севе-
ром Урала или северо-Западной сибирью 
поэтому и устанавливаются такие холода. 
Это обычное явление, в нем нет ничего из 
ряда вон выходящего. 

Врут не синоптики,  
а градусники

Из необычных явлений синоптики на-
зывают появление двух солнц на зимнем 
небе. Хотя оно и понятно - оптический 
эффект гало, преломление света ледяными 
кристаллами. К примеру, 28 января такое 
зрелище да не с двумя, а с тремя солнцами 
наблюдали жители Казани.

Есть еще одно «удивительное явление», 
которое не дает покоя специалистам Гидро-
метцентра: «Как люди скоро «казнят» си-
ноптиков за неправильные прогнозы!»

- Вот, к примеру, даем мы накануне про-
гноз: -8...-10 градусов, а на самом деле полу-
чается -12, - рассказывает метеоролог. - Что 
тут начинается! Все кричат: «синоптики 
опять ошиблись!». А сами и не подозрева-
ют, что такая ситуация у нас считается сто-
процентным попаданием. До +2 градусов 
от обоих концов интервала считается у нас 
точным прогнозом. И потом многие ведь 
сверяют нашу температуру со своим гра-
дусником, который висит за окном. Но ска-
жу вам с полной степенью ответственности 
-  ваш градусник привирает. я вот точно 
знаю, что мой врет, на 2 градуса повышая 
официальные показания. А почему? Да по-
тому что жилое строение всегда искажает 
истинную температуру. Вблизи него стол-
бик термометра всегда будет выше за счет 
того, что дом отапливается. Но это касает-
ся в основном нижних этажей. На каком-
нибудь 25-м этаже градусник, наоборот, 
«соврет» в другую сторону. Правильная 
температура может быть определена толь-
ко специалистами метеостанции на высоте 
2-х метров от поверхности земли.

Итак, холодный антициклон будет вла-
ствововать над нашим регионом вплоть 
до субботы. В ближайшие дни погоду в 
Ульяновской области будет определять все 
тот же арктический антициклон, поэтому 
ночи будут холодными: местами по обла-
сти до 37, днем -21 - 26. Но после 1 февраля 
холода должны ослабнуть.

Правда, рауля салахова добавляет, что 
делать любые долгосрочные прогнозы - 
дело неблагодарное. 

- сейчас в арсенале ученых очень мно-
го средств наблюдения: метеорологические 
спутники, карты, снимки всего земного 
шара, мощные компьютеры, которые вы-
страивают модели изменения климата. Но 
как сказал Ломоносов, «если бы человек 
научился предсказывать погоду, ему нечего 
было бы просить у бога», - пояснила она. - 
Нигде в мире нет стопроцентной оправдан-
ности прогноза, пусть даже на короткий 
срок - на ближайшие сутки. Поэтому авиа-
ционные метеопрогнозы и корректируют 
каждые два часа. 

одним словом, специалисты призы-
вают не расслабляться и терпеливо пере-
жидать морозы. Впрочем, напоминают, что  
солнце уже «развернулось» на лето, поэто-
му и надежда на спад холодов есть. 

Превыше всего ценил Сергей Крушинский правду 
жизни. Лакировщиков он ненавидел ненавистью 
человека, знающего, что такое жизнь, что такое 
война, понимающего, какой дорогой ценой дают-
ся наши победы, и, не трудясь даже скрывать, пре-
зирал тех коллег, кто спокойно, бездумно жил себе 
во вторых эшелонах, варя жиденькую похлебочку 
своих корреспонденций из фактов, извлеченных 
из политдонесений, с прибавлением изрядной 
доли розового сиропа. 
При мне он вгорячах чуть было не ударил одного 
прыткого фоторепортера, который добился-таки, 
чтобы отличившихся бойцов привели к нему с 
передовой в тыл, под защиту монументальной 
монастырской стены, а потом еще потребовал от 
них, чтобы они по очереди облекались в новень-
кий полушубок и ушанку, которые этот корреспон-
дент возил с собой, объявляя их тоже атрибутами 
своего ремесла.
Крушинский, в этот момент только что вернувший-
ся с передовой, сам закопченный, грязный, не-
бритый, вскипев, сразу сказал этому человеку все, 
что он о нем думает, сказал самыми крепкими 
словами, к которым в общем-то сам никогда не 
прибегал, а когда тот, оправдываясь, захорохорил-
ся, - поднял кулак, и мне лишь в последний момент 
удалось перехватить его руку и предупредить столь 
необычное «ЧП» в корреспондентском корпусе.

 Из воспоминаний 
Бориса Полевого  
о Сергее Крушинском

Иллюстрация В.В. Красновского к новелле 
Б. Полевого «Встреча с другом»,  

посвященной Сергею Крушинскому
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Вешкаймский район
Библиотека для садоводов

отдел технической и сельскохозяйствен-
ной литературы Дворца книги подготовил для 
Вешкаймской  районной  библиотеки выставку 
«русский огород и плодовый сад». она реко-
мендована тем, кто любит «возиться» в саду и 
мечтает узнать, как правильно сажать деревья 
и кустарники, изгнать всех садовых вредителей 
без применения ядов и химии, как добиться вы-
соких урожаев, как повысить плодородие почвы, 
почему вредно копать, какие растения дружат 
друг с другом,  а какие - нет. Эта выставка рабо-
тает в читальном зале районной библиотеки  с 
20 января.

Барышский район
Битва знатоков

В Барышском колледже прошла игра «Что? 
где? Когда?», посвященная Дню российского 
студенчества. В ней приняли участие команды 
техникумов из Барышского и Базарносызган-
ского районов. В сложнейшей интеллектуаль-
ной борьбе победу одержали ребята из Базарно-
го сызгана. Две команды Барышского колледжа 
заняли второе и третье места, четвертое доста-
лось учащимся Барышского индустриально-
технологического техникума. Все были на-
граждены грамотами и ценными призами от 
администрации Барышского района.

Николаевский район
Бронза по тхэквондо

Новоспасский район

Карсунский район
Открылась  
авторская выставка

В детской школе искусств имени Пла-
стова открылась авторская выставка нины 
Беловой «Цветы россии». она посвящена 
юбилею художника-педагога. Выставку до-
полняют также работы ее учеников.

нина Белова преподает в ДШи уже  
15 лет, пишет «Карсунский вестник». По 
словам директора ДШи В.а. Фролова, во 
многом благодаря творческому потенциалу 
и энтузиазму этого педагога произошли зна-
чительные изменения в деятельности школы, 
появились новые направления: «наверное, 
школа была бы более скучной, если бы не 
деятельность нины Федоровны». 

ученики и выпускники подготовили но-
вые работы специально к юбилею педагога: 
пастели, скульптуры, «выставку котов» раз-
личных цветов и размеров, выполненных са-
мыми маленькими воспитанниками в ориги-
нальной технике из бумаги, необыкновенные 
пластилиновые картины и многое другое.

Сурский район
Нет документов -  
отправляйся домой

судебные приставы сурского 
района окончили исполнительное 
производство по выдворению неза-
конно проживающего на территории 
рФ иностранного гражданина. За 
пределы страны был выдворен граж-
данин узбекистана Б. 

Мужчина нарушил режим пре-
бывания иностранных граждан в рФ: 
он находился в ульяновской области 
без документов, удостоверяющих 
личность, и без постановки на учет 
в миграционной службе. В качестве 
наказания суд назначил иностранно-
му гражданину административный 
штраф в размере 2 000 рублей.

Всего за 2013 год в рамках полно-
мочий об административном выдво-
рении за пределы рФ ульяновские 
приставы препроводили 68 иностран-
ных граждан, нарушивших миграци-
онное законодательство. 

Чердаклинский район
Первенство по кикбоксингу

В спортивном зале стадиона «Волга» состоялось первенство 
ульяновска по кикбоксингу (лайт-контакт).  Впервые в нем при-
нимали участие шесть воспитанников объединения «Кикбоксинг» 
Чердаклинского центра дополнительного образования детей.

свыше ста юных спортсменов два дня соревновались в парах. 
В финал вышли рустам Мустафин и альберт гималов (село Татар-
ский Калмаюр). В ходе упорного боя рустам одержал победу в ве-
совой категории 84 килограмма и стал победителем соревнований.

По мнению судей, в числе которых были тренеры и профес-
сиональные  спортсмены региона, уровень подготовки ребят из 
Чердаклинского района позволяет им успешно выступать на со-
ревнованиях по кикбоксингу разного уровня. Присутствующие на 
соревнованиях папы юношей были единогласны в своем мнении, 
что их дети будут заниматься кикбоксингом, так как данный вид 
спорта воспитывает в подростках волевые качества: смелость, вы-
держку и решительность.

Тереньгульский район
Мобильная соцслужба

на прошлой неделе в селах Михайловка, 
гавриловка, елшанка, Калиновка и скрипи-
но работала мобильная служба социального 
обслуживания населения. В селах велся при-
ем граждан по вопросам мер социальной под-
держки. Всего на прием обратились 28 чело-
век. специалисты посетили на дому инвалидов 
и участников Великой отечественной войны, 
инвалидов по общему заболеванию, труже-
ников тыла, одиноких престарелых граждан, 
многодетные семьи и семьи, находящиеся в со-
циально опасном положении.

В селах работали представители управ-
лений минздрава, социального развития 
и спорта, соцзащиты, центра социально-
психологической помощи «семья». Также в 
работе мобильной службы приняли участие 
правоохранительные органы, специалисты ад-
министрации и представители общественных 
организаций.

Мистер МИЦ
Подведены итоги корпоративного конкурса 

«Мистер и мисс МиЦ». Победу в нем одержали 
активисты местного отделения в новоспасском 
районе андрей Каляев и отделения в городе 
ульяновске Ксения Парфенова.

По традиции на ближайший год они станут 
лицами организации, их фото будут разме-
щаться в раздаточных материалах, на баннерах 
и многом другом, они смогут представлять Мо-
лодежный инициативный центр на отдельных 
публичных мероприятиях.

Конкурс «Мистер и мисс МиЦ» стартовал 
еще в прошлом году. на победу в нем претендо-
вали 18 членов организации.

ребята прошли несколько испытаний: вме-
сте с командой провели самопрезентацию на 
сцене, прошли интеллектуальный конкурс, а 
также конкурс «Биатлон качеств». участники 
«стреляли» фактами о себе, а жюри после каж-

дого круга снимало с дистанции одного из кон-
курсантов. Победитель получил наибольшее 
количество баллов.

Денис сильных, третье-
классник из Канадея, стал 
бронзовым призером откры-
того  турнира по олимпийско-
му тхэквондо ВТФ на призы 
Деда Мороза, проходившего 
в елабуге (Татарстан). Юный 
спортсмен выступал в весо-
вой категории 34 килограм-
ма и был намного легче своих 
противников, - сообщает га-
зета «наш край».

Девятилетнего тхэквон-
диста трижды в неделю во-
зит на тренировки в сосед-
ний район на своей машине 
дед. Дедушка присутствует 
на каждом занятии внука, 
помогает ему отрабаты-
вать приемы в домашних 
условиях. и мама наталья 
александровна солдатова, и 
школьная учительница люд-
мила Васильевна новицкая 
заметили, что теперь энергия 
молодого человека направ-
лена в нужное русло. Денис 
всегда хорошо учился и по-
могал родителям, сейчас же 
стал более ответственным. В 
классе старается пресечь ссо-
ры между одноклассниками 
до того, как в дело пойдут ку-
лаки, причем старается силой 

убеждения пресечь размолв-
ки, ведь применять в школе 
приемы восточной борьбы 
ему строго запрещено.

у Дениса сильных зе-
леный пояс по тхэквондо с 
синей полоской, от синего 
пояса его отделяет только 
одна победа еще в одном со-
стязании. Как и большин-
ство ребят, Денис увлечен 
компьютерными играми, а 
вот мечтает стать настоящим 
боевым офицером.
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споём под  
руководством  
Валерия гергиева

Творческая делегация 
Ульяновской области впервые 

принимает участие в культурной 
Олимпиаде в рамках  

Олимпийских игр.

В церемонии закрытия олим-
пийских зимних игр 2014 года в 
составе общероссийского детского 
национального хора под руковод-
ством народного артиста россии, 
художественного руководителя и 
главного дирижера Мариинского 
театра (г. санкт Петербург) Вале-
рия гергиева примут участие та-
лантливые ребята из детских школ 
искусств городов ульяновска и 
Димитровграда. руководитель де-
легации - заведующая кафедрой 
хорового дирижирования и вокала 
факультета культуры и искусства 
кандидат педагогических наук, до-
цент улгу лариса Филянина. По 
ее словам, ульяновское участие в 
культурной программе олимпиады 
является подтверждением бренда 
региона «ульяновск - родина та-
лантов».

8 января хор выступил в Ма-
риинском театре, трансляцию вы-
ступления можно посмотреть на 
телеканале «Культура» в пятницу 
в 22.15.

«Ангел вдохновения» 
позвала на выставку

В музее «симбирское купече-
ство» можно посетить весьма не-
обычную выставку «акварель». и 
дело не столько в названии, сколь-
ко в ее авторстве.  

елена Муравьева окончила 
курс художественного отделения  в 
ульяновске и институт яковлева в 
Чебоксарах по специальности «ис-
кусство и черчение». В настоящее 
время работает преподавателем изо-
бразительного  искусства городской 
школы искусств № 6. участница об-
ластных и  всероссийских выставок, 
елена  Муравьева  стала победите-
лем конкурса «ангел вдохновения» 
в Петербурге по итогам творческого 
сезона 2011/2012 года. работы уче-
ников Муравьевой  участвовали на 
Международной выставке детских 
рисунков в нью-Йорке.

на выставке в родном городе 
ульяновская художница представи-
ла натюрморты и пейзажи, выпол-
ненные в технике акварели. Экспо-
зиция продлится до 23 февраля.

«Пеленашку» -  
без иголок и ниток 

накануне Татьяниного дня  в  
Центре народной культуры буду-
щие мамы-студентки собрались 
под крышей музея народного твор-
чества на посиделки «В ожидании 
чуда…»

гостьям рассказали, с какими 
суевериями и приметами связыва-
ли их «интересное положение» в 
старину, о традициях материнства 
на руси и особенностях испол-
нения колыбельных.  участницы 
не только послушали интересные 
факты истории, но и попробовали 
собственными руками изготовить 
обереги - без иголок и ножниц со-
творили куклы. 

Во время чаепития гостям 
праздника представилась уни-
кальная возможность пообщаться 
с Татьяной Василенко - извест-
ным коллекционером и мастером, 
а также изготовить рукотворную 
куклу-оберег под руководством за-
ведующей музеем «народная кук-
ла» гимназии № 65 людмилы Кол-
паковой. «Такую куколку, только в 
большем размере, повитуха клала 
молодой женщине на второй день 
свадьбы. считалось, что с этого мо-
мента к ней приходит материнская 
сила.  Мама делает такую же пеле-
нашку и кладет ее в колыбельку, 
чтобы место пустое не было. Чтобы 
нечистая сила не смогла занять это 
место», - рассказала мастерица. 

В завершение вечера с поэтиче-
ским подарком - циклом стихотво-
рений о празднике и материнстве 
-  выступила ульяновская поэтесса 
елена Кувшинникова. 

Кира Овчинникова

С 4 по 12 февраля в Улья-
новске впервые пройдет 

Фестиваль французского 
кино. В кинотеатре «Худо-

жественный» зрители увидят 
девять премьер российского 

кинорынка, которые ранее не 
демонстрировались в россий-

ском прокате. Изюминкой 
фестиваля станет тот факт, 

что ленты, известные своим 
неповторимым шармом, будут 

демонстрироваться на фран-
цузском языке с субтитрами. 

В программу фестиваля 
войдут самые новые работы 
французских режиссеров - как 
именитых мастеров, так и вос-
ходящих звезд кинематографа. 
К примеру, ульяновцы первыми 
в россии увидят режиссерский 
дебют известной французской 
актрисы сандрин Боннер - дра-
му «я без него схожу с ума».  В 
фильмографии  актрисы - более 
трех десятков киноработ, и вот, 
наконец, она решилась и сама 
снять фильм - драму о паре, ко-
торая вновь встретилась после 
десятилетней разлуки. Зрите-
лям предстоит узнать, смогут 
ли герои начать жизнь заново.

Заметным событием фе-
стиваля станет показ фильма 
луи-До де ланкесэ «галопом». 
он также  известен в россии 
как актер - по фильму «Притво-
рись моим парнем», который с 
успехом прошел в кинотеатрах 
летом прошлого года. В своей 
комедии ланкесэ тоже обраща-
ется к теме любви. его героиня 

ульяновцев ждут эксклюзивные показы нового французского кино

Фильмы  с французским шармом

Кадр из кинофильма «Мы встретились в день взятия Бастилии»

считает себя вполне благопо-
лучной в личной жизни, но на-
кануне собственной свадьбы 
она знакомится с холостым 
писателем, и жизнь обоих на-
чинает стремительно набирать 
обороты…

Также любителей кино ждут 
фильмы «августина» режиссе-
ра алис Винокур, «Дом на ко-
лесах» Франсуа Пиро, «Когда 
мое сердце дрогнет» себастьяна 
роуз, «Полин ведет расследова-
ние»  Марка Фитусси, «свадьба 
в Мендосе» Эдуарда Делюка, 

«Мы встретились в день взятия 
Бастилии» антонин Перетятко 
и «Как лев» самюэля Колларде.

Таким образом, за  9 дней 
ульяновцы увидят фильмы раз-
ных жанров - комедии, драмы 
и фантастику. организаторы 
надеются с помощью этого фе-
стиваля поближе познакомить 
ульяновских зрителей с фран-
цузским кинематографом и 
обещают установить демокра-
тичную ценовую политику - не 
более 100 рублей за билет.

Фестиваль проходит при 

поддержке компании UniFrance 
films, французского правитель-
ства и культурных организаций 
по всему миру. на открытии 
и закрытии фестиваля с при-
ветственным словом выступит 
полномочный представитель 
посольства Франции в рФ, 
директор Французского ре-
сурсного центра, зав. кафедрой 
французского языка улгПу 
ирина сергеева. гостей также 
ждет музыкальная программа 
на французском языке и празд-
ничный фуршет. 

Надя Акулова

Владимир Мединский и Сергей Кириенко 
подписали соглашение о сотрудничестве 

в области культуры. Это соглашение - 
часть масштабной программы поддержки 

системы гастролей, разработанной Мини-
стерством культуры Российской Федера-

ции, и одно из направлений сотрудниче-
ства министерства и «Росатома». 

В рамках соглашения на паритетных 

условиях будет осуществляться организа-
ция и проведение гастролей ведущих рос-
сийских театров и творческих коллективов, 
встреч с мастерами культуры и искусства 
на территориях/городах расположения 
объектов атомной промышленности, остро 
нуждающихся в активизации гастрольной 
деятельности ведущих творческих коллек-
тивов.

на данный момент названо 27 «закры-
тых» городов, куда поедут ведущие арти-
сты страны, в их числе и город атомщиков 
Димитровград.

- рынок плох для культуры. Малые 
города зачастую видят только низкокаче-
ственные антрепризы. Мы собираемся ис-
править положение, - сказал Владимир Ме-
динский, выступая на брифинге.

- наука не может функционировать без 
высокой культуры. Поэтому мы всячески 
поддержим предложение Минкультуры, - 
заявил сергей Кириенко.

Для поддержки и координации про-
граммы Минкультуры учредило Федераль-
ный центр по поддержке гастрольной дея-
тельности. 

учёным нииара покажут  
спектакли лучших театров страны
В соглашении, подписанном Минкультуры  
и «росатомом», фигурируют 27 «закрытых» городов 

«Мутация» в филармонии
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Кира Овчинникова

На один день Ульяновская 
филармония превратилась в 

съемочную площадку. 29 января 
московский режиссер Влади-

мир Потапов снял в концертном 
зале Дома музыки картины 

своего нового фильма в жанре 
детективного триллера. В съем-

ках были задействованы арти-
сты симфонического оркестра 
«Губернаторский» и ульянов-

цы, пожелавшие поучаствовать 
в массовых сценах.

По сюжету главные герои 
фильма «Мутация»  - три под-
ростка, которые в результате 
медицинского эксперимента 
оказались наделенными  мисти-
ческими способностями. Внезап-
но в их окружении загадочным 
образом начинают гибнуть люди, 
и за расследование берется след-
ственный комитет, специалисты 
которого должны понять, кто же 
этот таинственный убийца? ре-

жиссер пообещал зрителям не- 
ожиданную развязку, но ее дета-
ли пока предпочел не афиширо-
вать. 

Как рассказали в пресс-
службе филармонии, в съемках 
участвовал один из главных 
героев, московский актер, ис-
полняющий роль юного скри-
пача. Кроме того, заранее было 
анонсировано, что поучаство-
вать в создании фильма могут и 
ульяновцы, в итоге зрительный 
зал был заполнен актерами-
добровольцами. 

Кстати, Владимир Потапов 
и сам ульяновец - в Москву он 
переехал только в 1996 году. 
Вторым режиссером на площад-
ке работает его дочь евгения. 
Потапов сообщил, что фильм 
будет полностью сниматься в 
ульяновске. Кроме столичных 
артистов в нем будут задейство-
ваны ученики многих ульянов-
ских школ и актеры драмтеатра. 
съемки запланированы также в 
роддоме, школе, в торговом цен-
тре и аэропорту.



16 Пятница, 31 января 2014 г. 
№ 13 (23.458) афиша

За содержание рекламных 
материалов редакция ответ-
ственности не несет. Пере-
печатка материалов «УП» до-
пустима только с разрешения 
редакции. Газета отпечатана с 
готовых файлов заказчика в 
ОаО «Областная типография 
«Печатный двор». 432049,  
г. Ульяновск, ул. Пушкарева, 
27. Печать офсетная. Тираж 
2260 экз. Заказ № 136. Вре-
мя подписания в печать: по 
графику - 21.00, фактически 
- 21.00. Цена свободная.

Учредители: - Министерство внутренней политикиУльяновской области;
- Законодательное собрание Ульяновской области.

главный редактор арановская ирина Михайловна

Издатель - ОГБУ «МедиаЦентр»

Адрес редакции, адрес издателя:  
432017, г. Уль я новск, ул. Пушкинская, 11.

Тел. приемной 30-15-81. Тел. рек лам но го отдела 
41-44-88.

E-mail:ulpravda@mail.ru www.ulpravda.ru

Газета за ре ги с т ри ро ва на 11 октября 2011 года Уп рав ле ни ем фе де раль ной служ бы  
по над зо ру в сфе ре связи, информационных технологий и массовых коммуникаций  
по Ульяновской области. Пи № ТУ 73-00223.
Рукописи не ре цен зи ру ют ся и не воз вра ща ют ся. 
Подписные индексы: 31780 «Ульяновская правда» толстушка (вт, птн), 
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск.

31 января

В конце недели

-20

-15

-10

-5

0

+5

+10

+15

t0C

погода на неделю
08.37
17.24

-20 -20

-22 -22 -26 -20 -12 -15 -20

-17 -12 -10 -22 -15

08.35
17.26

08.33
17.28

08.32
17.30

08.30
17.32

08.28
17.34

08.26
17.36

ПТ.31.01. СБ. 01.02. ВС. 02.02. ПН. 03.02. ВТ. 04.02. СР. 05.02. ЧТ. 06.02.

ночь

-25

-30

-35

день

ВаШ ВЫБоР

В Ульяновском драмтеатре  
им. и.а. гончарова театральная 
фантасмагория  
«принцесса Турандот»

Это одна из самых за-
гадочных пьес мировой 
драматургии, можно ска-
зать, театральная легенда. 
Свою версию многовеково-
го мифа теперь предлагает 
публике и Ульяновский 

драматический театр имени и.а. Гончарова. 
«Восток - дело тонкое», - скажете вы, посмо-
трев этот спектакль, и будете правы. Противо-
речивость и жестокосердность загадочного 
характера неприступной китайской принцессы 
переплетается здесь с неимоверной красочно-
стью таинственной экзотики, в которую невоз-
можно не влюбиться. На ваших глазах рожда-
ется настоящая восточная сказка.

Начало в 18.00

В Ульяновской областной 
библиотеке для детей и юношества 
имени С.Т. аксакова олимпийский 
турнир для подростков 

Турнир под названием «Делай с нами, де-
лай, как мы, делай лучше нас!» посвящен XXII 
Олимпийским зимним играм. Он откроет-
ся символическим зажжением олимпийско-
го огня и исполнением гимна Олимпийских 
игр. Участники смогут проверить свои силы в 
викторине «Золотые страницы Олимпиады», 
эстафете «В поисках олимпийских колец», в 
музыкальном конкурсе «Салют, Олимпиада!» 
участники посоревнуются в знании известных 
песен о спорте.

Начало в 13.45

Мастерская по ковке из стали 
пройдёт в кузнечном дворе «коРЧ»

Стоимость участия - 570 рублей. В стои-
мость включена экскурсия по кузнице и все 
материалы. Каждый унесет с собой сердечко.

В этот же день в креативном пространстве 
«Квартал»  профессиональный дизайнер ири-
на Лукачер поделится секретами изготовления 
мини-валентинок. Цена участия в мастерской 
- 350 рублей. После участия в мастерской вы 
забираете с собой все изготовленные подарки.

Начало в 13.00 и 15.00

В концертном зале филармонии 
концерт «навстречу олимпиаде»

В программе кон-
церта - выступление  
участника культурной 
программы Олимпиады 
в Сочи алексея Мор-
гунова и Ульяновского 
государственного орке-
стра русских народных 
инструментов. алексей 
Моргунов - победитель I Всероссийского кон-
курса на звание «Лучший дирижер народных 
оркестров». На концерте прозвучат «зимние» 
пьесы В. Городовской «Русская зима», «Рус-
ская тройка» и музыкальные иллюстрации  
Г. Свиридова к повести а.С. Пушкина «Ме-
тель». Также в программе примет участие   
восходящая звезда в искусстве игры на домре  
Керен Золотарева (Москва).

Начало в 15.00 

В дк «губернаторский» концерт 
российской группы «люБЭ»

«Любэ» - советская 
и российская военно-
патриотическая рок-
группа, бессменным 
лидером которой яв-
ляется Николай Рас-
торгуев. На концерте 
группа исполнит но-
вые песни и уже по-
любившиеся хиты за 
прошедшие 25 лет: са-
мые любимые и доро-
гие песни, от которых 
и на сердце становится 
радостнее, и на душе 

светлее. В их числе: «Давай за», «Главное, что 
ты есть у меня», «Мой адмирал», «Дороги», 
«Ребята с нашего двора», «Там за туманами» и 
множество других. Как сказал продюсер груп-
пы игорь Матвиенко, все они «объединены 
единым чувством покаяния, рано или поздно 
приходящего к каждому человеку».

Начало в 19.00

новолуние новолуние новолуние растущая растущая растущая растущая

2 февраля
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ООО «городской 
ломбард»  

проводит аукцион 
невыкупленного 

имущества   
17, 27 февраля  2014 г.  

по адресу:  
Московское шоссе, 35.

1февраля

Благодарность
Выражаю искреннюю благодар-

ность всем, кто в тяжелую минуту 
непоправимой утраты - смерти мате-
ри - поддержал меня и мою семью.

Невозможно переоценить значи-
мость теплых слов соболезнования, 
высказанных лично, в телеграммах, 
письмах  губернатора, правитель-
ства и Законодательного собрания 
Ульяновской области, главы города 
и главы администрации г. Ульянов-
ска,  главы администрации муници-
пального образования «Карсунский 
район», друзей и коллег.

Ценю ваше внимание и мораль-
ную поддержку.

Член Совета Федерации 
Федерального собрания 
Российской Федерации 

г.А. Савинов

Ф
от

о 
w

w
w

.s
im

ca
t.

ru
В  Армавире (Краснодарский край) в 

день рождения Владимира Высоцкого 
состоялся ежегодный фестиваль  

«Четыре четверти пути». 

Его гостями стали воспитанники  дет-
ского ансамбля «Витаминки» Дши № 10 
под руководством заслуженного работни-
ка культуры Российской федерации алек-
сандра Додосова. По словам александра 

Николаевича, ребята решили участвовать 
в фестивале «уже на месте»: пройдя два 
конкурсных тура, дали ряд концертов, по-
сле чего выступили на открытии и гала-
концерте фестиваля. Солист ансамбля 
Егор Барахов был удостоен диплома в 
номинации «автор». Кроме того, лауреат 
взрослого фестиваля - детский ансамбль 
«Витаминки» получил символичный по-
дарок от организаторов - гитару.

Детские «витаминки»  
для взрослого фестиваля

Врачи не советуют курить в мороз
Сталинградцам 
посвящается

В области пройдут мероприятия, 
посвященные 71-й годовщине 

окончания Сталинградской битвы.

Центральное из них - возложе-
ние цветов к памятнику погибшим 
в годы Великой Отечественной  
войны - состоится 2 февраля в 11.00 
на площади 30-летия Победы реги-
онального центра.

«Кроме того, социальные работ-
ники посетят и поздравят ветеранов 
по месту жительства», - сообщил 
замминистра здравоохранения - 
директор департамента социальной 
поддержки анатолий Васильев.

Медики уверены, что в условиях на-
ступивших морозов вредные привычки 

становятся опасными для здоровья.

Поэтому врачи рекомендуют не ку-
рить на морозе, плотно есть перед вы-
ходом на улицу, избегать стрессов и 
сменить модные перчатки на теплые 
варежки. «Очень важно в холодный пе-
риод на улице не курить! Трудно себе 
представить более агрессивное воз-
действие на дыхательные пути, чем хо-
лодный воздух и курение», - предупре-
ждают ульяновские терапевты. Врачи 
советуют в холода как можно меньше 
времени находиться на улице. Если же 
путь до работы длинный, нужно найти 

возможность по дороге где-нибудь по-
греться. Не надо долго стоять на авто-
бусной остановке, потому что, говорят 
врачи, люди, заходя после ожидания на 
морозе в транспорт, очень быстро засы-
пают и замерзают. Мода в деле утепле-
ния в холод - не сторонник. Поэтому 
важно в морозы носить головной убор 
и шарф, который защищает грудь и ды-
хательные пути, и стоит отказаться от 
модных перчаток и носков, где каждый 
палец находится отдельно. Тем, кто дол-
го находится на улице по долгу службы, 
медики рекомендуют укутывать ноги  
в газету или пакет и только после  
этого надевать ботинки, сообщает Риа 
«Новости».

презентуют картину 
пластова - мл.

В рамках празднования 121-й 
годовщины со дня рождения 

Аркадия Пластова в Ульяновске 
и на родине народного худож-
ника СССР в селе Прислониха 

состоятся тематические занятия, 
краеведческие чтения, художе-

ственные выставки и экскурсион-
ные программы.

Так, в 9.30 в региональном цен-
тре состоится торжественная цере-
мония возложения цветов к памят-
нику аркадию Пластову. С 11.00 
в музее а.а. Пластова пройдут  
музыкально-игровые инсталляции 
по картинам художника,  а также  
презентация книги Юрия Козлова 
и александра авдонина «Жизнь и 
судьба аркадия Пластова» и карти-
ны Николая Пластова «Доктор». 

В селе Прислониха в этот день 
в 10.00 откроется выставка работ 
аркадия Пластова  из семейного 
архива, пройдет традиционное ме-
роприятие по приему первоклас-
сников в организацию «Юный пла-
стовец». В 14.00 в детской школе 
искусств Карсунского района со-
стоится праздничное мероприятие 
«Художник земли родной».
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